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P L E N Á R I O

ATA DA 069ª SESSÃO ORDINÁRIA
DA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 18ª LEGISLATURA

REALIZADA EM 06 DE JULHO DE 2016
PRESIDÊNCIA DO SENHOR DEPUTADO GELSON MERISIO

Às 14h, achavam-se presentes os seguintes
srs. deputados: Aldo Schneider - Altair Silva -
Ana Paula Lima - Antônio Aguiar - Cesar Valduga
- Dalmo Claro - Dirce Heiderscheidt - Dirceu
Dresch - Dr. Vicente Caropreso - Fábio Flôr -
Fernando Coruja - Gabriel Ribeiro - Gean
Loureiro - Gelson Merisio - Ismael dos Santos -
Ivan Naatz - José Milton Scheffer - José Nei
Ascari - Julio Ronconi - Kennedy Nunes - Leonel
Pavan - Luciane Carminatti - Luiz Fernando
Vampiro - Manoel Mota - Marcos Vieira - Mário
Marcondes - Maurício Eskudlark - Mauro de
Nadal - Milton Hobus - Narcizo Parisotto -
Natalino Lázare - Neodi Saretta - Nilso Berlanda
- Padre Pedro Baldissera - Patrício Destro -
Ricardo Guidi - Romildo Titon - Serafim Venzon -
Silvio Dreveck - Valdir Cobalchini - Valmir Comin.

suplente do Partido Progressista (PP), o sr. Altair
Silva, para ocupar cadeira de deputado no
Parlamento Catarinense.

Reconhece o momento econômico e
desafiador que o país atravessa, salientando
que o grande oeste, que representa o berço da
agroindústria nacional, especificamente na
produção do milho, sofre com o desemprego e
queda na receita, afirmando que irá dedicar o
tempo na Assembleia à causa para incrementar
a economia do estado.

Realizado o registro, o sr. presidente
convida o cidadão Altair Silva, primeiro suplente
do Partido Progressista (PP), para ocupar
cadeira de deputado e a prestar o compromisso
regimental em Plenário em decorrência do
afastamento do sr. deputado Silvio Dreveck. Em relação à logística, cita a BR-282,

rodovia pela qual circula toda a economia do
grande oeste, necessitando de bom estado e
duplicação, e também a construção da Ferrovia
do Milho para manter investimentos em Santa
Catarina. Salienta que a união das forças
suprapartidárias do oeste catarinense poderão
fazer a mudança da atual situação. [Taquígrafa:
Elzamar]

Comparece à tribuna o sr. Altair Silva
e presta o seguinte juramento:

“PROMETO MANTER, DEFENDER E
CUMPRIR A CONSTITUIÇÃO DO BRASIL E A
CONSTITUIÇÃO DO ESTADO DE SANTA
CATARINA, E OBSERVAR AS LEIS,
DESEMPENHANDO LEAL E SINCERAMENTE O
MANDATO QUE ME FOI OUTORGADO PELO
POVO CATARINENSE.”PRESIDÊNCIA - Deputados: *********

Gelson Merisio Ato contínuo, o sr. presidente convida
o sr. deputado, já empossado, Altair da Silva,
para proceder à assinatura do Termo de Posse
e, na sequência, a fazer uso da palavra.

Breves Comunicações
Aldo Schneider DEPUTADA ANA PAULA LIMA

(Oradora) - Saúda e cumprimenta os
organizadores e participantes da primeira das
oito etapas que antecedem a 1ª Conferência de
Enfermagem, convocada pelo Conselho
Regional de Enfermagem de Santa Catarina,
que acontecerá nos dias 8 e 9 de novembro,
em Florianópolis.

Padre Pedro Baldissera
Mário Marcondes

DEPUTADO GELSON MERISIO
(Presidente) - Abre os trabalhos da sessão
ordinária. Solicita a leitura da ata da sessão
anterior para aprovação e a distribuição do
expediente aos srs. deputados.

DEPUTADO ALTAIR SILVA (Orador) -
Cumprimenta todos os presentes, agradece ao
partido, especialmente ao deputado Silvio
Dreveck, pela oportunidade de exercer, por dois
meses, o terceiro mandato de deputado
estadual no Parlamento Catarinense, repre-
sentando o oeste catarinense e o vale do rio
Tijucas, terra em que nasceu.

Dá conhecimento ao Plenário do Ato da
Presidência nº 028-DL, de 2016, que concede
licença ao sr. deputado Silvio Dreveck, pelo período
de sessenta dias, a contar de 6 de julho do
corrente ano, para tratar de interesses particulares,
oportunidade em que dá ciência acerca do Ato da
Mesa nº 033-DL, de 2016, que convoca o primeiro

Considera a discussão muito
importante por elencar as diretrizes e as
prioridades para as ações a serem realizadas
pelo Corem catarinense, além das demandas e
sugestões a serem encaminhadas ao Conselho
Federal de Enfermagem e demais entidades
representativas da categoria no país. Aponta

Ratifica que a missão do Parlamento,
juntamente com a sociedade catarinense, é
fazer uma reforma política para fortalecer o
governo e a oposição.
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que, entre as reivindicações da classe, está a
aprovação, na Câmara dos Deputados e no
Senado Federal, do projeto que estabelece a
jornada de 30 horas para a categoria de
enfermagem.

climáticas para promover condições de
segurança de pouso e decolagem aos seus
usuários, especificamente no oeste do estado.

**********
Ordem do Dia

DEPUTADO ALDO SCHNEIDER
(Presidente) - Dá início à Ordem do Dia,
relatada na íntegra.

Deputado Maurício Eskudlark
(Aparteante) - Parabeniza o deputado pelo
pronunciamento, destacando a importância do
assunto para o desenvolvimento de Santa
Catarina.

Registra que a setor passa por um
momento de profunda reflexão para superar os
baixos salários, as extensas jornadas de
trabalho, o descompasso pela qualidade de
mão de obra que atua na enfermagem e as
condições extremas de trabalho enfrentadas.
[Taquígrafa: Sara]

Passaremos à Ordem do Dia.
Discussão e votação em turno único

do Projeto de Lei n. 0095/2016, de autoria do
deputado Gean Loureiro, que declara de
utilidade pública o Grêmio Recreativo Cultural
Escola de Samba Dascuia, de Florianópolis.

Deputado Nilso Berlanda (Aparteante)
- Corrobora as palavras do deputado, e solicita
a inclusão do aeroporto de Correia Pinto no
investimento. Conta com parecer favorável das

comissões de Constituição e Justiça e de
Trabalho, Administração e Serviço Público.

********** Deputada Luciane Carminatti
(Aparteante) - Enfatiza a importância da preocu-
pação com as condições climáticas, o aumento
de voos, horários e companhias aéreas. Sugere
ao governo federal um cronograma de execução
de obras prioritárias com prazos, incluindo
Chapecó.

Partidos Políticos
Partido: PSD Em discussão.
DEPUTADO KENEDDY NUNES (Orador)

- Manifesta pesar pelo falecimento do bispo da
igreja católica de Joinville, dom Irineu Scherer,
reconhecendo o grandioso trabalho que ele fez
em prol da comunidade do município. Também
destaca que o diretório municipal do PSD de
Joinville passou aos deputados estaduais que
representam o município a responsabilidade de
fazerem a vistoria e a fiscalização das obras do
novo centro cirúrgico do Hospital Regional Hans
Dieter Schmidt, e apresenta um vídeo para
mostrar a excelente qualidade da respectiva
obra. . [Taquígrafa: Cristiany]

(Pausa)
Não havendo quem o queira discutir,

encerramos sua discussão.
Em votação.

Deputado Julio Ronconi (Aparteante) -
Parabeniza o deputado pelo tema. Confirma a
sua presença na audiência pública,
acompanhando as reivindicações para os
aeroportos regionais.

Os srs. deputados que o aprovam
permaneçam como se encontram.

Aprovado.
Discussão e votação em turno único

do Projeto de Lei n. 0509/2015, de autoria do
deputado Manoel Mota, que declara de
utilidade pública o Instituto de Saúde e
Educação Vida, do município de Criciúma.

Deputado Leonel Pavan (Aparteante) -
Critica as instalações precárias do Aeroporto
Internacional de Navegantes.

Deputado Cesar Valduga (Aparteante)
- Cumprimenta o deputado pelo tema abordado,
e confirma a sua presença na audiência pública
sobre a questão viária do estado. [Taquígrafa:
Elzamar]

Ao presente projeto foi apresentada
emenda substitutiva global.Partido: PSD

DEPUTADO MILTON HOBUS (Orador) -
Lembra que a partir do dia 7 de julho, começa a
valer a lei do farol baixo nas rodovias federais,
aprovada pelo senado.

Conta com parecer favorável das
comissões de Constituição e Justiça e de
Trabalho, Administração e Serviço Público.

Partido: PR Em discussão.
Registra a comemoração dos 50 anos

da Universidade Para o Desenvolvimento do Vale
do Itajaí - Unidavi -, responsável para que a região
se restabelecesse economicamente.

DEPUTADO NATALINO LÁZARE
(Orador) - Manifesta grande preocupação com o
agronegócio, considerando urgente repensar as
ações públicas implementadas no setor.

(Pausa)
Não havendo quem o queira discutir,

encerramos sua discussão.
Em votação.

Informa que foram publicados no
Diário Oficial de Santa Catarina dois processos
de licitação para a construção de duas
barragens no alto vale do Itajaí, fato importante
que vai dar perspectivas melhores na redução
de enchentes. [Taquígrafa: Ana Maria]

Declara que a burocracia é o grande
entrave também no agronegócio, contaminando
de maneira negativa e trazendo sensação de
pessimismo. Alerta para o fato de que muitos
agricultores estão falindo, produtores de suínos
e outros estão paralisando suas atividades pela
falta de políticas tanto do governo federal
quanto do estado.

Os srs. deputados que o aprovam
permaneçam como se encontram.

Aprovado.
Pedido de Informação n. 0107/2016,

de autoria da deputada Ana Paula Lima, a ser
enviado ao governador do estado, solicitando
informações sobre o montante da dívida da
secretaria da Saúde.

Partido: PSDB
DEPUTADO DR. VICENTE CAROPRESO

(Orador) - Manifesta tristeza em relação aos
muitos convênios pelos quais lutou desde o
ano anterior para que fossem celebrados,
porém, sem sucesso, comprometendo sua
imagem como parlamentar perante a
comunidade.

Enfatiza a necessidade de cobrar
veementemente ações concretas do governo
para salvar o pequeno produtor, frisando que
agricultura é um setor produtivo importante
para o crescimento do país.

Em discussão.
(Pausa)
Não havendo quem o queira discutir,

encerramos sua discussão.
Em votação.

Deputado José Nei Ascari
(Aparteante) - Cumprimenta o deputado pelo
pronunciamento e pela ação que desenvolve na
comissão de Agricultura, considerando que o
Parlamento Catarinense não pode se omitir no
atual momento de dificuldade. [Taquígrafo:
Sara]

Os srs. deputados que o aprovam
permaneçam como se encontram.Comenta sobre o Projeto de Lei

Complementar n. 0004/2016, de autoria do
deputado Marcos Vieira, que impõe em 3% do
orçamento do estado, alertando o Parlamento
para se tornar altivo na atual situação do orça-
mento participativo, nas reuniões espalhadas
pelo estado, e não concorda com a situação de
faz de conta. Sugere emendas parlamentares
impositivas, como é feito na Câmara e no
Senado Federal. [Taquígrafa: Maria Aparecida]

Aprovado.
Moção n. 0123/2016, de autoria da

deputada Ana Paula Lima, a ser enviada à
Sociedade Brasileira de Cirurgia
Plástica/Regional Santa Catarina, manifestando
aplausos pela realização do mutirão de
cirurgias plásticas reparadoras em mulheres e
crianças vítimas de violência doméstica.

Partido: PT
DEPUTADO DIRCEU DRESCH

(Aparteante) - Faz comentários sobre o atual
governo interino, salientando que um golpe foi
articulado para o impeachment da presidente
Dilma Rousseff e que ela é inocente nas
questões das pedaladas fiscais. Critica o
presidente interino Michel Temer pelos ajustes
políticos que vem fazendo e por promover um
desmonte nas políticas públicas voltadas aos
trabalhadores do campo e das cidades.
[Taquígrafa: Cristiany]

Em discussão.
Partido: PP (Pausa)
DEPUTADO JOSÉ MILTON SCHEFFER

(Orador) - Faz menção ao aniversário do
cooperativismo internacional, primeiro sábado
de julho de cada ano, movimento que surgiu no
ano de 1923. Discorre sobre o cooperativismo
no estado de Santa Catarina, destacando a
pujança do setor, que contribui com o PIB
catarinense em aproximadamente 14%.
Menciona que a ajuda mútua, a responsabi-
lidade, a democracia, a igualdade, e a
solidariedade, são alguns dos principais pilares
do cooperativismo que, apesar da crise, cresce
porque é exemplo de administração,
honestidade, de divisão de lucros e de ações
que desenvolvem e melhoram a vida, não
apenas do agricultor, mas também do
cooperado. [Taquígrafa: Sílvia]

Não havendo quem a queira discutir,
encerramos sua discussão.

Em votação.
Os srs. deputados que a aprovam

permaneçam como se encontram.
Aprovada.
Moção n. 0124/2016, de autoria da

deputada Luciane Carminatti, a ser enviada ao
secretário da Receita Federal do Brasil e
demais autoridades, apelando para que a
agência da Receita Federal de Xanxerê seja
mantida em funcionamento.

Partido: PcdoB
DEPUTADO CÉSAR VALDUGA (Orador)

- Registra a participação, de milhares de
pessoas, em frente ao Congresso Nacional, em
Brasília, da marcha em defesa da saúde,
seguridade social e pela democracia. Destaca
que o objetivo da mobilização é a defesa do
Sistema Único de Saúde (SUS) e também
contra medidas adotadas pelo presidente
interino, Michel Temer, como a extinção do
ministério do Desenvolvimento Social, a
pretensão em flexibilizar a Consolidação das
Leis Trabalhistas (CLT) e a reforma na
Previdência.

Em discussão.
(Pausa)
Não havendo quem a queira discutir,

encerramos sua discussão.
Em votação.

Partido: PMDB Os srs. deputados que a aprovam
permaneçam como se encontram.DEPUTADO VALDIR COBALCHINI

(Orador) - Faz menção à audiência pública que
será realizada na Assembleia Legislativa, na
presente data, sobre a atual situação dos
aeroportos de Santa Catarina.

Aprovada.
Moção n. 0125/2016, de autoria do

deputado Dirceu Dresch, a ser enviada ao
presidente da República e demais autoridades,
manifestando repúdio pela nomeação do
general Sérgio Westphalen Etchegoyen para
ministro-chefe da secretaria de Segurança
Institucional.

Faz referência ao Programa Mais
Médicos, citando a sua importância no número
de aumento de consultas.Considerando a relevância do

assunto, solicita ao governo federal aportar
recursos para a melhoria dos aeroportos catari-
nenses, levando em conta as condições

Finaliza dizendo que segue firme na
defesa da saúde pública, integral, universal e
de qualidade. [Taquígrafa: Ana Maria]
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Em discussão. vista o fato de este militar ser um crítico feroz
aos trabalhos de investigação realizados pela
comissão Nacional da Verdade em relação aos
dados dos crimes cometidos à época da
ditadura militar.

Partidos Políticos em relação à política que o
sr. Michel Temer está implantando no país,
acobertando a corrupção e o crime organizado
na Presidência da República.

(Pausa)
Não havendo quem a queira discutir,

encerramos sua discussão.
Em votação. Manifesta a gravidade sobre o

repasse antecipado de recursos da Celesc para
o Fundo Social, a pedido do secretário da
Fazenda, caracterizando uma manobra para
evitar que o montante fosse destinado ao caixa-
geral do Estado e distribuído aos municípios.
Salienta que a referida estratégia é mais grave
do que as chamadas pedaladas fiscais da
presidente Dilma Rousseff, que foi afastada da
Presidência da República. Solicita aos órgãos
públicos e à Assembleia Legislativa as devidas
providências para esclarecimento. [Taquígrafa:
Elzamar]

Os srs. deputados que a aprovam
permaneçam como se encontram.

Então a nossa moção é nesse
sentido contra a nomeação. Temos inúmeros
movimentos nacionais da comissão da Verdade
que estão repudiando esta atitude do
presidente interino Michel Temer em nomear
esta figura para estar nesse espaço porque é
abertamente contra a apuração dos crimes
cometidos durante a ditadura militar no Brasil.

Aprovada.
Requerimento n. 0780/2016, de

autoria do deputado Fernando Coruja, que
requer a tramitação em regime de prioridade do
PLC nº 0004/2016.

Em discussão.
(Pausa) Deputada Luciane Carminatti - Pela

ordem, sr. presidente.Não havendo quem o queira discutir,
encerramos sua discussão. DEPUTADO ALDO SCHNEIDER

(Presidente) - Com a palavra, pela ordem, a sra.
deputada Luciane Carminatti.

Em votação.
Os srs. deputados que o aprovam

permaneçam como se encontram.
DEPUTADO IVAN NAATZ (Orador) -

Discorre sobre a instalação das Regiões
Metropolitanas, considerando sua importância
na implementação e execução de políticas
públicas regionais, tornando-as mais dinâmicas
e efetivas.

DEPUTADA LUCIANE CARMINATTI - Sr.
presidente, eu gostaria de fazer uma solicitação
ao deputado Dirceu Dresch, para que também
assinasse em conjunto essa moção, se v.exa.
permitir.

Aprovado.
Esta Presidência comunica, ainda,

que defere de plano os Requerimentos n.s:
0775/2016, de autoria do deputado Mário
Marcondes; 0776/2016, de autoria do
deputado Antônio Aguiar; 0777/2016 e
0778/2016, de autoria da deputada Luciane
Carminatti; 0779/2016, de autoria do
deputado Padre Pedro Baldissera.

DEPUTADO DIRCEU DRESCH - Sim,
com certeza, a moção está aberta aos demais
deputados também.

Registra audiência pública promovida
pela Assembleia Legislativa, que será realizada
em Blumenau, no dia 14, tendo em vista a
instalação da Região Metropolitana do vale do
Itajaí, compreendendo os municípios de
Blumenau, Pomerode, Gaspar, Indaial e Timbó.

DEPUTADO ALDO SCHNEIDER
(Presidente) - Finda a pauta da Ordem do Dia.
[Taquígrafa: Maria Aparecida]Comunica, outrossim, que serão

enviadas aos destinatários, conforme determina o
art. 206 do Regimento Interno, as Indicações n.s:
0305/2016, de autoria da deputada Luciane
Carminatti; 0306/2016 e 0307/2016, de
procedência da comissão de Saúde.

********** Considera a Região Metropolitana de
Blumenau um importante polo catarinense no
contexto empresarial, comercial e trabalhista.
Pondera que não há lógica para que as cidades
não cresçam de forma integrada, frisando que a
Região Metropolitana permite enfrentar, de
forma coletiva, os problemas urbanos como
lixo, água, mobilidade, transporte coletivo e
geração de emprego.

Explicação Pessoal
DEPUTADO LEONEL PAVAN (Orador) -

Registra o encontro de empresários sobre
turismo ocorrido em Balneário Camboriú, onde
foi discutido, através de painéis e palestras,
temas relevantes, como infraestrutura para o
referido município e o estado, no que tange a
rodovias, aeroportos, saúde e educação.

Deputado Dirceu Dresch - Pela ordem,
sr. presidente.

DEPUTADO ALDO SCHNEIDER
(Presidente) - Com a palavra, pela ordem, o sr.
deputado Dirceu Dresch. Menciona a homenagem a dois

pioneiros que há anos dignificam, honram,
desenvolvem o setor turístico, naquela região,
ao receberem a Medalha Baltazar Pinto Correa:
sr. Osmar Nunes Filho e a sra. Marlene Burato.
[Taquígrafa: Sílvia]

DEPUTADO MÁRIO MARCONDES
(Presidente) - Não havendo mais oradores a
fazer uso da palavra, encerra a sessão,
convocando outra, ordinária, para o dia
subsequente, à hora regimental. [Taquígrafa:
Sara] [Revisão Final - Taquígrafa: Renata].

DEPUTADO DIRCEU DRESCH - Sr.
presidente, só para esclarecimento, sobre a
Moção n. 0125/2016, alguns deputados
estavam perguntando a respeito. Trata-se da
questão da nomeação do general Sérgio
Westphalen Etchegoyen como ministro-chefe da
secretaria de Segurança Institucional, tendo em

DEPUTADO DIRCEU DRESCH (Orador)
- Retoma o debate iniciado no horário dos

ATA DA 070ª SESSÃO ORDINÁRIA
DA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 18ª LEGISLATURA

REALIZADA EM 07 DE JULHO DE 2016
PRESIDÊNCIA DO SENHOR DEPUTADO GELSON MERISIO

Às 09h, achavam-se presentes os seguintes
srs. deputados: Aldo Schneider - Altair Silva -
Ana Paula Lima - Antônio Aguiar - Cesar Valduga
- Dalmo Claro - Dirce Heiderscheidt - Dr. Vicente
Caropreso - Fábio Flôr - Fernando Coruja -
Gabriel Ribeiro - Gean Loureiro - Ismael dos
Santos - Ivan Naatz - José Milton Scheffer - José
Nei Ascari - Julio Ronconi - Leonel Pavan -
Luciane Carminatti - Luiz Fernando Vampiro -
Marcos Vieira - Mário Marcondes - Maurício
Eskudlark - Mauro de Nadal - Milton Hobus -
Narcizo Parisotto - Natalino Lázare - Neodi
Saretta - Nilso Berlanda - Padre Pedro
Baldissera - Ricardo Guidi - Romildo Titon -
Serafim Venzon - Valdir Cobalchini.

do sistema de transporte urbano coletivo, e
como as políticas integradas de proteção dos
mananciais, de coleta e tratamento de lixo e de
mobilidade urbana dos diversos municípios
envolvidos.

ao cooperativismo, que tem a função de formar
líderes, gerar riqueza e desenvolvimento.

DEPUTADO PADRE PEDRO
BALDISSERA (Presidente) - Suspende a sessão
para a manifestação do presidente do Ciee -
Centro de Integração Empresa Escola do
Estado de Santa Catarina -, sr. Mércio Felski,
acompanhado do sr. Marco Aurélio. [Taquígrafa:
Ana Maria]

Deputado Ismael Dos Santos
(Aparteante) - Destaca a importância da
temática apresentada pelo deputado para o
desenvolvimento dos municípios da região de
Blumenau. [Taquígrafa: Cristiany] DEPUTADO PADRE PEDRO

BALDISSERA (Presidente) - Reabre a sessão e
passa ao horário destinado aos Partidos
Políticos.

DEPUTADO NATALINO LÁZARE
(Orador) - Saúda os estudantes e professoras
presentes no plenário.

Comunica que participou da
comemoração de aniversário da Frencoop, que
congrega todas as cooperativas do estado,
liderada pelo deputado José Milton Scheffer,
destacando a importância das cooperativas
para o segmento da agricultura e do
agronegócio.

**********
Partidos Políticos

PRESIDÊNCIA - Deputado Padre Pedro
Baldissera

Partido: PR
DEPUTADO MAURICIO ESKUDLARK

(Orador) - Faz referência à audiência pública,
realizada na data antecedente, pela comissão
de Segurança Pública, para tratar da ampliação
do prazo do edital do último concurso da
Segurança Pública catarinense, bem como a
necessária chamada urgente dos excedentes
aprovados da Polícia Militar.

DEPUTADO PADRE PEDRO
BALDISSERA (Presidente) - Abre os trabalhos da
sessão ordinária. Solicita a leitura da ata da
sessão anterior para aprovação e a distribuição
do expediente aos srs. deputados.

Conclui citando que o cooperativismo
em Santa Catarina é uma bela e frondosa
árvore, que dá frutos e ainda oferece sombra
para os que trabalham.

*********
Breves Comunicações

DEPUTADO IVAN NAATZ (Orador) - Faz
considerações sobre a importância de pensar
nas cidades de forma integrada, e solicita a
instalação de uma região metropolitana para os
municípios da região de Blumenau. Salienta
que traria vantagens, a exemplo da integração

Registra viagem de comitiva do
governo para a Coreia do Sul para negociar
abertura de mercado para a carne suína no
estado.

Informa que foram 700 policiais apro-
vados no concurso, sendo que mais de mil
concluíram todas as etapas necessárias, e há o
parecer da Procuradoria no sentido de que há
legalidade no chamamento dos referidos apro-
vados.

Deputado Altair Silva (Aparteante) -
Agradece as palavras do deputado com relação
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Lamenta que entre o período de
1990/2000, não houve quase nenhuma
contratação para a Segurança Pública,
aumentando ainda mais a carência de efetivo
na Polícia Militar.

apresentou parecer favorável aos Ofícios n.s:
0075/2016; 0215/2016; 0216/2016;
0217/2016; 0220/2016 e 0240/2016.

a litoralização, tendo em vista que o fato gera
muitos problemas para os jovens, que se
submetem ao subemprego, pois as cidades
litorâneas não comportam tal demanda.Votação da redação final do Projeto

de Lei n. 0095/2016, de autoria do deputado
Gean Loureiro.

Argumenta que ultimamente o
referido fenômeno vem-se invertendo, fruto dos
investimentos governamentais dirigidos àquelas
localidades, fazendo com que os jovens,
sentindo a possibilidade de oportunidades,
optem por permanecer nas cidades de origem.
[Taquígrafa: Sara]

Deputado Milton Hobus (Aparteante) -
Parabeniza o deputado pelo tema abordado e
por estar empenhado, junto à comissão de
Segurança Pública e ao governo do estado,
para a contratação dos agentes aprovados no
concurso. [Taquígrafa: Maria Aparecida]

Não há emendas à redação final.
Os srs. deputados que a aprovam

permaneçam como se encontram.
Aprovada.
Votação da redação final do Projeto

de Lei n. 0509/2015, de autoria do deputado
Manoel Mota.

Partido: PP DEPUTADO MÁRIO MARCONDES
(Orador) - Manifesta insatisfação com a notícia
do fechamento da agência da Receita Federal
em São José, que atendia a onze municípios da
Região Metropolitana da Grande Florianópolis,
comunicando que fará todos os encaminha-
mentos possíveis junto à Receita Federal, em
Brasília, no sentido de que seja revista tal
posição arbitrária contra a classe empresarial
da região. Faz considerações sobre a audiência
pública que convocou para tratar da ampliação
do prazo do edital do último concurso da
Segurança Pública Catarinense, bem como da
necessária chamada dos excedentes aprovados
das Polícias Militar, Civil e IGP, a fim de reduzir
a falta de efetivo nas respectivas
corporações. [Taquígrafa: Cristiany]

DEPUTADO ALTAIR SILVA - (Orador) -
Agradece aos colaboradores que o
acompanharam na sua trajetória política que
culminou com a sua vinda para o Parlamento
Catarinense. Enfatiza que se formou em
Engenharia Agrícola para tentar resolver os
problemas existentes na área, como é o caso
da falta de milho, que está prejudicando as
agroindústrias. [Taquigrafa: Salete]

Não há emendas à redação final.
Os srs. deputados que a aprovam

permaneçam como se encontram.
Aprovada.
Moção n. 0126/2016, de autoria do

deputado Mário Marcondes, a ser enviada aos
titulares da Receita Federal da 9ª Região Fiscal
e à Delegacia da Receita Federal em
Florianópolis, manifestando repúdio ao
fechamento da agência do município de São
José.

Partido: PT
DEPUTADA LUCIANE CARMINATTI

(Oradora) - Manifesta preocupação em relação
aos investimentos de recuperação da BR-282.
Relata as várias audiências, em Brasília, entre
o ministro dos Transportes e diferentes
entidades representativas do estado de Santa
Catarina, esclarecendo que o Fórum
Parlamentar Catarinense, formado pelos 16
deputados federais, havia indicado emenda
impositiva de R$ 152 milhões para o trecho de
Ponte Serrada a São Miguel d’ Oeste. Porém,
obteve-se a informação de que poderia haver
uma divisão da referida emenda, a fim de
recuperar outros trechos de outras rodovias do
estado. Por fim, solicita que a população do
oeste seja respeitada em relação à destinação
do referido recurso em virtude do intenso
tráfego na citada rodovia. [Taquígrafa: Sílvia]

Em discussão.
(Pausa)
Não havendo quem a queira discutir,

encerramos sua discussão.
(Pausa) DEPUTADO MAURÍCIO ESKUDLARK

(Orador) - Parabeniza o deputado pela sua luta
em prol da Segurança Pública, e pela audiência
pública que visa sensibilizar o governo à
nomeação dos policiais militares e civis
concursados.

Em votação.
Os srs. deputados que a aprovam

permaneçam como se encontram.
Aprovada.
Esta Presidência comunica que

defere de plano o Requerimento n. 0782/2016,
de autoria do deputado Neodi Saretta.

Declara-se indignado com os partidos
políticos por ainda não terem indicado repre-
sentantes para a Comissão Especial que vai
apreciar projeto no Congresso Nacional de
combate à corrupção, considerando o problema
endêmico na sociedade brasileira e no setor
público.

Igualmente, comunica que encaminhará
aos destinatários, conforme determina o art. 206
do Regimento Interno, as Indicações n.s:
0308/2016, de autoria do deputado Serafim
Venzon; 0309/2016, de autoria do deputado
Kennedy Nunes; e 0310/2016, de autoria do
deputado Neodi Saretta.

**********
Ordem do Dia Posiciona-se contra os salários e o

alto custo da campanha para eleição de
vereadores e deputados, destacando que
somente a convocação de Assembleia
Constituinte para viabilizar uma nova legislação
eleitoral.

DEPUTADO PADRE PEDRO
BALDISSERA (Presidente) - Dá início à Ordem
do Dia, relatada na íntegra.

Finda a pauta da Ordem do Dia.
[Taquígrafa: Elzamar]

Passaremos à Ordem do Dia. **********
Esta Presidência comunica que a

comissão de Constituição e Justiça apresentou
parecer contrário aos Projetos de Lei n.s:
0056/2016; 0077/2016 e 0314/2015.

Explicação Pessoal
DEPUTADO LEONEL PAVAN (Orador) -

Comenta o esvaziamento das cidades do
interior causado pelo êxodo dos jovens, que se
dirigem ao litoral em busca de oportunidades.
Registra que o fenômeno faz com que algumas
cidades tenham mais eleitores do que
habitantes, fato comprovado pelas estatísticas.

DEPUTADO PADRE PEDRO
BALDISSERA (Presidente) - Não havendo mais
oradores a fazer uso da palavra, encerra a
sessão, convocando outra, especial, para o dia
11 de julho, às 19h, em comemoração aos 65
anos do Sesi. [Taquígrafa: Ana Maria] [Revisão
Final - Taquígrafa: Renata].

Comunica, outrossim, que a
comissão de Trabalho, Administração e Serviço
Público apresentou parecer contrário ao Ofício
n. 0626/2015.

Também comunica que a comissão
do Trabalho, Administração e Serviço Público,

Ressalta a importância de políticas
públicas e investimentos destinados a diminuir

ATA DA 071ª SESSÃO ORDINÁRIA
DA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 18ª LEGISLATURA

REALIZADA EM 12 DE JULHO DE 2016
PRESIDÊNCIA DO SENHOR DEPUTADO GELSON MERISIO

Às 10h, achavam-se presentes os seguintes srs.
deputados: Aldo Schneider - Altair Silva - Ana Paula
Lima - Antônio Aguiar - Cesar Valduga - Dalmo Claro
- Dirce Heiderscheidt - Dirceu Dresch - Dr. Vicente
Caropreso - Fábio Flôr - Fernando Coruja - Gabriel
Ribeiro - Gean Loureiro - Ismael dos Santos - José
Milton Scheffer - José Nei Ascari - Julio Ronconi -
Kennedy Nunes - Leonel Pavan - Luciane Carminatti
- Luiz Fernando Vampiro - Marcos Vieira - Mário
Marcondes - Maurício Eskudlark - Mauro de Nadal -
Milton Hobus - Narcizo Parisotto - Natalino Lázare -
Neodi Saretta - Nilso Berlanda - Padre Pedro
Baldissera - Patrício Destro - Romildo Titon -
Serafim Venzon -Valdir Cobalchini - Valmir Comin.

anterior para aprovação e a distribuição do
expediente aos srs. deputados.

Desenvolvimento - Bird -, Santa Catarina é
exemplo em agricultura, servindo como
referência no Brasil e na América Latina.**********

Partidos Políticos Maurício Eskudlark (Aparteante) -
Parabeniza o deputado pela condução dos
trabalhos na comissão de Agricultura e também
faz referência à missão exitosa do governador
Raimundo Colombo na Coreia do Sul, abrindo o
mercado internacional para o estado.

Partido: PR
DEPUTADO NATALINO LÁZARE

(Orador) - Registra com satisfação a abertura do
mercado Coreano para Santa Catarina,
considerando ser uma excelente notícia para a
economia do estado. Luciane Carminatti (Aparteante) -

Parabeniza o deputado pelo discurso e cita a
aprovação do Projeto de Lei n. 0462/2015, que
institui a Semana Estadual do Produtor Rural
Catarinense, e o Dia Estadual do Produtor,
fortalecendo, assim, a atividade no estado.

Comemora com entusiasmo a missão
exitosa liderada pelo governador Raimundo
Colombo, juntamente com o secretário da
Agricultura, Moacir Sopelsa; e com o presidente
da Assembleia Legislativa, deputado Gelson
Merisio, que foram para a Coreia do Sul no
intuito de negociar a exportação da carne suína,
parabenizando a comitiva oficial pela vitória.

PRESIDÊNCIA - Deputados:
Leonel Pavan Gabriel Ribeiro (Aparteante) -

Corrobora o discurso e reitera que o Parlamento
Catarinense está representado na comitiva
oficial à Coreia do Sul com a presença do
presidente Gelson Merisio.

Padre Pedro Baldissera
DEPUTADO LEONEL PAVAN

(Presidente) - Abre os trabalhos da sessão
ordinária. Solicita a leitura da ata da sessão

Destaca também que, segundo o
Banco Internacional para Reconstrução e
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Altair Silva (Aparteante) - Soma-se ao
discurso do deputado, parabenizando-o pela
explanação, salientando a conquista de Santa
Catarina em pleno momento de dificuldade com
relação à produção do milho no estado.

DEPUTADO CESAR VALDUGA (Orador)
- Registra a realização, no dia anterior, na
Escola do Legislativo, da segunda reunião do
Grupo de Trabalho de Apoio da Frente
Parlamentar pela Reforma Psiquiátrica e Luta
Antimanicomial, com a participação de diversas
entidades da área, no intuito de elaborar um
diagnóstico sobre a saúde mental no estado de
Santa Catarina.

Aprovado.
Moção n. 0127/2016, de autoria do

deputado Ivan Naatz, a ser enviada ao diretor
do Portal Noticenter, manifestando aplauso
pelos relevantes serviços prestados em favor
da sociedade catarinense nos seus dez anos
de fundação.

Partido: PSDB
DEPUTADO LEONEL PAVAN (Orador) -

Refere-se ao símbolo dos Jogos Olímpicos - a
tocha -, que mexe com o espírito das pessoas
ao promover a paz, a confraternização e a
união. Ao mesmo tempo, relata os
investimentos públicos e privados que
contribuem com o sucesso do evento no Brasil,
bem como o percurso da tocha em Santa
Catarina, destacando a cidade de Balneário
Camboriú, que possui muitas ruas recuperadas,
questionando o porquê de outras áreas
essenciais para a população não terem o
mesmo tratamento, uma vez que até a mídia
internacional mostra os vários problemas
existentes no país nas mais diversas áreas.

Em discussão.
(Pausa)

Fala sobre a tramitação, na
Assembleia Legislativa, de projetos de sua
autoria. Um deles visa garantir a destinação
mínima de 10% dos imóveis produzidos com
verbas do Fundo de Habitação Popular do
Estado para atender mulheres vítimas de
violência doméstica; e o outro trata da
suspensão ou anulação de multas de trânsito
para bombeiros, motoristas de ambulância e
policiais, aplicadas durante atendimentos de
urgência ou emergência, devidamente
comprovados. [Taquígrafa: Sara]

Não havendo quem a queria discutir,
encerramos sua discussão.

Em votação.
Os srs. deputados que a aprovam

permaneçam como se encontram.
Aprovada.
A Presidência comunica de defere de

plano os Requerimentos n.s: 0783/2016, de
autoria do deputado Maurício Eskudlark;
0784/2016, de autoria do deputado Cesar
Valduga; 0785/2016, 0786/2016,
0787/2016, 0788/2016, 0789/2016,
0791/2016, 0792/2016, 0793/2016 e
0794/2016, de autoria do deputado Leonel
Pavan; 0790/2016, de autoria do deputado
Aldo Schneider; 0795/2016, de autoria do
deputado Padre Pedro Baldissera; e
0796/2016, de autoria do deputado Natalino
Lázare.

Menciona que a Alemanha não quis
realizar as Olimpíadas em função do alto custo,
que poderia ser direcionado democraticamente a
outros setores primordiais para a nação,
salientando a exposição que o prefeito do Rio de
Janeiro fez sobre o evento, cuja prioridade deveria
ser outra em função da crise que aquele estado e
o Brasil vivenciam. [Taquígrafa: Sílvia]

**********
Ordem do Dia

DEPUTADO PADRE PEDRO
BALDISSERA (Presidente) - Dá início à Ordem
do Dia, relatada na íntegra.

Passaremos à Ordem do Dia
A Presidência comunica que a

comissão de Educação, Cultura e Desporto
apresentou parecer favorável aos Ofícios n.s:
0037/2016, 0074/2016, 0135/2016,
0145/2016, 0157/2016, 0162/2016,
0173/2016, 0174/2016, 0196/2016,
0234/2016, 0247/2016, 0273/2016,
0521/2014, 0660/2015, 0672/2015,
0716/2015, 0732/2015 e 0734/2015.

Esta Presidência comunica, ainda,
que encaminhará aos destinatários, conforme
determina o art. 206 do Regimento Interno, as
Indicações n.s: 0311/2016, 0321/2016 e
0322/2016, de autoria do deputado Neodi
Saretta; 0312/2016, 0313/2016, 0314/2016
e 0315/2016, de autoria do deputado Cesar
Valduga; 0316/2016 e 0317/2016, de autoria
do deputado Leonel Pavan; 0318/2016 e
0319/2016, de autoria do deputado Aldo
Schneider; e 0320/2016, de autoria da
deputada Ana Paula Lima.

Partido: PT
DEPUTADO NEODI SARETTA (Orador) -

Faz referência à questão da segurança pública
nas áreas rurais dos municípios de Santa
Catarina, destacando o aumento da
criminalidade. Salienta que a cidade de Xanxerê
foi a precursora na implantação da patrulha
rural, com excelente resultado na segurança do
homem do campo, porém, foi desativada por
falta de efetivo e recursos financeiros.

Pedido de Informação n. 0108/2016,
de autoria do deputado Aldo Schneider, a ser
enviado ao secretário da Infraestrutura,
solicitando informações referentes aos critérios
para instalação de lombada/redutor de
velocidade em rodovia ou segmento
componente do Plano Rodoviário Estadual.

Comunica que propôs mais uma
indicação para a criação de patrulha rural em
outros municípios na região da Amai,
atendendo apelo das comunidades, e solicita
que seja restabelecida a de Xanxerê. Destaca,
para amenizar a situação de insegurança na
zona rural, a ideia de chamar os excedentes
aprovados nos concursos, embora saiba das
dificuldades financeiras do estado. [Taquígrafa:
Elzamar]

Finda a pauta da Ordem do Dia.
[Taquígrafa: Cristiany]

DEPUTADO PADRE PEDRO
BALDISSERA (Presidente) - Passa à Explicação
Pessoal e não havendo mais oradores a fazer
uso da palavra, encerra a sessão, convocando
outra, ordinária, para a presente data, às 14h,
conforme calendário especial.

Em discussão.
(Pausa)
Não havendo quem o queria discutir,

encerramos sua discussão.
Em votação.
Os srs. deputados que o aprovam

permaneçam como se encontram.
[Revisão Final - Taquígrafa: Renata].

Partido: PCdoB

ATA DA 072ª SESSÃO ORDINÁRIA
DA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 18ª LEGISLATURA

REALIZADA EM 12 DE JULHO DE 2016
PRESIDÊNCIA DO SENHOR DEPUTADO GELSON MERISIO

Às 14h, achavam-se presentes os seguintes
srs. deputados: Aldo Schneider - Altair Silva -
Ana Paula Lima - Antônio Aguiar - Cesar Valduga
- Dalmo Claro - Dirce Heiderscheidt - Dirceu
Dresch - Dr. Vicente Caropreso - Fábio Flôr -
Fernando Coruja - Gabriel Ribeiro - Gean
Loureiro - Ismael dos Santos - José Milton
Scheffer - José Nei Ascari - Julio Ronconi -
Kennedy Nunes - Leonel Pavan - Luciane
Carminatti - Luiz Fernando Vampiro - Marcos
Vieira - Maurício Eskudlark - Mauro de Nadal -
Milton Hobus - Narcizo Parisotto - Natalino
Lázare - Neodi Saretta - Nilso Berlanda - Padre
Pedro Baldissera - Patrício Destro - Ricardo
Guidi - Romildo Titon - Serafim Venzon -Valdir
Cobalchini - Valmir Comin.

DEPUTADO KENNEDY NUNES (Orador)
- Relata participação na reunião da União
Nacional dos Legisladores e Legislativos -
Unale -, em Brasília, e manifesta preocupação
com relação à PEC n. 0030/2014, de autoria
do senador João Capiberibe, que dispõe sobre
teto para gastos nas Assembleias Legislativas,
chamando a atenção dos funcionários efetivos
da Casa com relação à aprovação da referida
matéria, já que os salários podem ser
prejudicados, defendendo que tal questão seja
revista.

municípios, à saúde e à educação. Salienta que
o governo do estado desviou os recursos do
ICMS pago pela Celesc para fazer politicagem
em ano eleitoral, deixando de repassar milhões
às Apaes, aos hospitais, à Udesc e aos
municípios. [Taquígrafa: Silvia]

DEPUTADA LUCIANE CARMINATTI
(Oradora) - Registra a suspensão da
distribuição de novos recursos para a Câmara
Especial Regional de Chapecó, a partir de
agosto de 2016, causando preocupação entre
os parlamentares, juristas, e à população do
oeste de Santa Catarina. Destaca que a câmara
de Chapecó foi primeira do país a
descentralizar os recursos judiciais de segunda
instância no Brasil, significando que as partes
interessadas e os advogados do interior do
estado não precisariam mais se locomover até
a capital para participar das audiências.
Destaca que é uma forma de aproximar o
Judiciário das outras regiões do estado,
diminuindo a concentração da Justiça em
Florianópolis.

Comunica que foi convidado pelo
embaixador de Cuba para participar, juntamente
com representantes de outros países do
Mercosul, de missão sobre a erradicação do
Zika Vírus naquele país.PRESIDÊNCIA - Deputados:

Aldo Schneider Conclui dizendo que sentiu orgulho
dos parlamentares da Casa com a aprovação
do fundo de ajuda para hospitais filantrópicos
no estado, e que Santa Catarina será exemplo
para o país. [Taquígrafa: Ana Maria]

Padre Pedro Baldissera
DEPUTADO PADRE PEDRO

BALDISSERA (Presidente) - Abre os trabalhos da
sessão ordinária. Solicita a leitura da ata da
sessão anterior para aprovação e a distribuição
do expediente aos srs. deputados.

DEPUTADO DIRCEU DRESCH (Orador)
- Faz comentários sobre o governo de Raimundo
Colombo, criticando-o por utilizar artimanhas
financeiras que estão causando prejuízos aos

Afirma sua participação para
mobilizar autoridades e lideranças de Chapecó
para manter a Câmara Especial, destacando a

*********
Breves Comunicações
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manifestação favorável da Ordem dos
Advogados do Brasil. Informa que protocolou
uma moção apelando ao Tribunal de Justiça o
pleno funcionamento da referida câmara, e
salienta que a experiência de Santa Catarina é
positiva, sugerindo a extensão para outras
cidades do estado. [Taquígrafa: Elzamar]

Embratur, frisando o grande trabalho realizado
por ele quando dos preparativos dos Jogos
Olímpicos e, o grande interesse em desenvolver
ainda mais o turismo no estado.

Não havendo quem o queira discutir,
encerramos sua discussão.

Em votação.
Os srs. deputados que o aprovam

permaneçam como se encontram.Deputado Aldo Schneider (Aparteante)
- Enaltece a postura do deputado e corrobora a
sua fala.

Aprovado.
Discussão e votação em primeiro

turno do Projeto de Lei n. 0112/2016, de
autoria do deputado Dalmo Claro, que
denomina Bailarina Liselott Trinks a Escola de
Ensino Médio Inovador localizada no bairro Vila
Nova, no município de Joinville.

DEPUTADO CESAR VALDUGA (Orador)
- Discorre a repeito do Projeto de Lei n.
0294/2015, de sua autoria, construído junto
com as Associações de Diabéticos do Estado
de Santa Catarina, no sentido de garantir às
pessoas com diabetes o direito de monitorar a
glicemia e aplicar insulina em locais públicos,
considerando de fundamental importância que
as pessoas possam manter a doença sob
controle, prevenindo crises, sem qualquer
constrangimento.

Deputado Leonel Pavan (Aparteante) -
Parabeniza o deputado pelo pronunciamento,
mencionando que o turismo é a maior indústria
do mundo. [Taquígrafa: Sílvia]

Partido: PSD
DEPUTADO MILTON HOBUS (Orador) -

Registra participação na reunião do Conselho
Estadual de Educação, na presente data, que
aprovou a criação do curso de Medicina, na
Unidavi, unidade Rio do Sul, após 21 anos da
fundação do Hospital Regional, enfatizando que
o episódio muda os rumos da história da saúde
na região do vale do Itajaí.

Conta com parecer favorável das
comissões de Constituição e Justiça e de
Educação, Cultura e Desporto.

Em discussão.
(Pausa)
Não havendo quem o queira discutir,

encerramos sua discussão.Registra a aprovação na comissão de
Meio Ambiente do Projeto de Resolução, de sua
autoria, que institui, no âmbito da Assembleia
Legislativa, o Programa Carbono Zero. Declara
que o programa objetiva promover estudos e
ações visando neutralização total ou parcial das
emissões de carbono em todas as
dependências do Parlamento. Entende que a
Assembleia Legislativa tem que ser referência
para todos os órgãos públicos do estado e do
Brasil. [Taquígrafa: Sara]

Em votação.
Cumprimenta o reitor, o corpo

docente da Unidavi pelo empenho à instalação
do referido curso na cidade de Rio do Sul, e
agradece aos conselheiros que tiveram a visão
de viabilizar o empreendimento, favorecendo a
população do interior catarinense.

Os srs. deputados que o aprovam
permaneçam como se encontram.

Aprovado.
Discussão e votação em primeiro

turno do Projeto de Lei n. 0113/2016, de
autoria do deputado Dalmo Claro, que
denomina senador Luiz Henrique da Silveira a
Escola de Ensino Médio Inovador localizada no
bairro Itajuba, no município de Barra Velha.

Deputado Natalino Lázare
(Aparteante) - Cumprimenta o deputado pelo
tema abordado, parabenizando a população de
Rio do Sul e do alto vale de Itajaí pela
grandiosa conquista.

********** Conta com parecer favorável das
comissões de Constituição e Justiça e de
Educação, Cultura e Desporto.

Partidos Políticos
Partido: PT DEPUTADO ALDO SCHNEIDER

(Presidente) - Suspende a sessão por até dez
minutos, para que possa usar a tribuna o sr.
Rodrigo Preis, prefeito do município de Rio do
Campo, juntamente com a rainha e as
princesas, para divulgar a 10ª Festa das
Origens e do Colono. [Taquígrafa: Elzamar]

DEPUTADA ANA PAULA LIMA
(Oradora) - Manifesta pesar pelo falecimento da
ex-ministra da secretaria de Políticas de
Promoção da Igualdade Racial, Luiza Helena de
Bairros, uma das principais personalidades
brasileiras na luta contra o racismo,
salientando o trabalho intenso que realizou na
articulação do movimento negro. Registra
também o aniversário de 150 anos de
Antonieta de Barros, in memoriam, a primeira
mulher negra a ser deputada em Santa
Catarina, cuja grande bandeira era a educação.

Em discussão.
(Pausa)
Não havendo quem o queira discutir,

encerramos sua discussão.
Em votação.
Os srs. deputados que o aprovam

permaneçam como se encontram.**********
Ordem do Dia Aprovado.

DEPUTADO ALDO SCHNEIDER
(Presidente) - Reabre a sessão e dá início à
Ordem do Dia, relatada na íntegra.

Discussão e votação e primeiro turno
do Projeto de Lei n. 0148/2016, de autoria do
deputado Leonel Pavan, que denomina Elfrida
Fischer Vieira o ginásio de esportes situado ao
lado da Escola Estadual Senador Evelásio
Vieira, localizada na rua Jacob Ineichen, bairro
Itoupavazinha, no município de Blumenau.

Passaremos à Ordem do Dia.
Deputado Dirceu Dresch (Aparteante)

- Lamenta o falecimento da ex-ministra, Luiza
Helena de Bairros, destacando-a como figura
importante na luta pela igualdade racial no
Brasil. [Taquígrafa: Cristiany]

Discussão e votação em primeiro
turno do Projeto de Lei n. 0064/2016, de
autoria do deputado Leonel Pavan, que institui
o Dia Estadual do Movimento das Empresas
Juniores, no estado de Santa Catarina.

Conta com parecer favorável da
comissão de Constituição e Justiça e de
Educação, Cultura e Desporto.Partido: PSDB Conta com parecer favorável das

comissões de Constituição e Justiça e de
Educação, Cultura e Desporto.

DEPUTADO DR. VICENTE CAROPRESO
(Orador) - Faz menção ao encontro que
participou no município de Bombinhas,
conhecido como Saragaço, que mobilizou a
cidade no último final de semana, reunindo
pescadores artesanais e abrindo espaço para o
debate visando à sensibilização dos governos
estadual e federal no tocante ao valor dos
impostos à manutenção de um rancho de
pesca. Parabeniza os pescadores pela luta a
manter o seu quinhão, defender a natureza e,
sobretudo, o estado de Santa Catarina, que
deve valorizar a pequena produção, pois é
através dela que o estado se fortalece.

Em discussão.
(Pausa)

Em discussão. Não havendo quem o queira discutir,
encerramos sua discussão.(Pausa)

Não havendo quem o queira discutir,
encerramos sua discussão.

Em votação.
Os srs. deputados que o aprovam

permaneçam como se encontram.Em votação.
Os srs. deputados que o aprovam

permaneçam como se encontram.
Aprovado.
Discussão e votação em primeiro

turno do Projeto de Lei n. 0294/2015, de
autoria do deputado Cesar Valduga, que
garante às pessoas com diabetes o direito de
monitorar a glicemia e aplicar insulina em
locais públicos, no âmbito do estado de Santa
Catarina.

Aprovado.
Discussão e votação em primeiro

turno do Projeto de Lei n. 0069/2016, de
autoria do deputado Leonel Pavan, que
denomina Pedro do Graça o ginásio de esportes
situado ao lado do Colégio Estadual Professora
Francisca Alves Gevaerd, na rua Nagib Corrêa,
n. 55, bairro da Barra, no município de
Balneário Camboriú.

Finaliza seu discurso colocando-se à
disposição para ajudar a resolver os problemas
da pesca artesanal, sem esquecer a pesca
industrial, que tem um relevante papel na
economia do estado.

Conta com parecer favorável das
comissões de Constituição e Justiça, de
Direitos Humanos, e de Saúde.

Conta com parecer favorável das
comissões de Constituição e Justiça e de
Educação, Cultura e Desporto.

Em discussão.
Partido: PP (Pausa)
DEPUTADO ALTAIR SILVA (Orador) -

Destaca que o grande oeste quer receber
atenção administrativa do governo do estado,
fazendo menção ao fim da Câmara Especial de
Justiça de Chapecó, muito comemorada quando
instalada, pois permitiu acesso à Justiça, de
forma mais ampla, a toda população. Informa
ter encaminhado moção ao presidente do
Tribunal de Justiça solicitando a reversão de tal
decisão. [Taquígrafa: Ana Maria]

Não havendo quem o queira discutir,
encerramos sua discussão.Em discussão.

(Pausa) Em votação.
Não havendo quem o queira discutir,

encerramos sua discussão.
Os srs. deputados que o aprovam

permaneçam como se encontram.
Em votação. Aprovado.
Os srs. deputados que o aprovam

permaneçam como se encontram.
Discussão e votação em primeiro

turno do Projeto de Lei n. 0325/2015, de
autoria do deputado Neodi Saretta, que dispõe
sobre a inclusão de carne de Tilápia, produzida
e processada industrialmente no estado de
Santa Catarina na merenda escolar das escolas
da Rede Estadual de Ensino.

Aprovado.
Discussão e votação em primeiro

turno do Projeto de Lei n. 0083/2016, de
autoria do deputado Gabriel Ribeiro, que
denomina Valmir Omarques Nunes, Lelo, a
Escola Técnica do município de Bom Retiro.

Partido: PMDB
DEPUTADO VALDIR COBALCHINI

(Orador) - Registra a nomeação do secretário de
Educação do Estado de Santa Catarina,
Eduardo Deschamps, como integrante da
Câmara de Educação Básica do Conselho
Nacional de Educação, considerando um fato
relevante; bem como também a nomeação de
sr. Vinícius Lummertz à Presidência da

Conta com parecer favorável das
comissões de Constituição e Justiça, de
Educação Cultura e Desporto, e de Finanças e
Tributação.

Conta com parecer favorável das
comissões de Constituição e Justiça e de
Educação, Cultura e Desporto.

Em discussão. Em discussão.
(Pausa) (Pausa)
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Não havendo quem o queira discutir,
encerramos a sua discussão.

(Pausa) a rede subterrânea de distribuição de energia
elétrica dos municípios do Planalto Norte.Não havendo quem o queira discutir,

encerramos sua discussão.Em votação. Em discussão.
Os srs. deputados que o aprovam

permaneçam como se encontram.
Em votação. (Pausa)
Os srs. deputados que o aprovam

permaneçam como se encontram.
Não havendo quem o queira discutir,

encerramos sua discussão.Aprovado.
Discussão e votação em primeiro

turno do Projeto de Lei n. 0353/2015, de
autoria do deputado José Nei Ascari, que
institui, no calendário oficial de eventos do
estado de Santa Catarina, a Olimpíada das
Associações de Pais e Amigos dos
Excepcionais (APAEs), e adota outras
providências.

Aprovado. Em votação.
Discussão e votação em primeiro

turno do Projeto de Lei n. 0557/2015, de
autoria do deputado Romildo Titon, que
denomina Ernesto Antonio Debastiani o Centro
de Educação Profissional (Cedup), no município
de Abdon Batista.

Os srs. deputados que o aprovam
permaneçam como se encontram.

Aprovado.
Pedido de Informação n. 0113/2016,

de autoria do deputado Julio Ronconi, a ser
enviado ao governador do estado, solicitando
informações acerca dos maiores consumidores
de água do estado e as medidas de combate
ao desperdício e furto de água.

Conta com parecer favorável das
comissões de Constituição e Justiça, e de
Educação, Cultura e Desporto.

Conta com parecer favorável das
comissões de Constituição e Justiça, de
Finanças e Tributação, de Defesa dos Direitos
da Pessoa em Deficiência, e de Educação,
Cultura e Desporto.

Em discussão. Em discussão.
(Pausa) (Pausa)
Não havendo quem o queira discutir,

encerramos sua discussão.
Não havendo quem o queira discutir,

encerramos sua discussão.Em discussão.
(Pausa) Em votação. Em votação.
Não havendo quem o queira discutir,

encerramos sua discussão.
Os srs. deputados que o aprovam

permaneçam como se encontram.
Os srs. deputados que o aprovam

permaneçam como se encontram.
Em votação. Aprovado. Aprovado.
Os srs. deputados que o aprovam

permaneçam como se encontram.
Discussão e votação em primeiro

turno do Projeto de Lei n. 0565/2015, de
autoria do deputado Manoel Mota, que inclui no
calendário oficial de eventos do estado de
Santa Catarina a festa de Nossa Senhora
Aparecida, do município de Treze de Maio.

Pedido de Informação n. 0114/2016,
de autoria do deputado Julio Ronconi, a ser
enviado ao governador do estado, solicitando
informações acerca da posse dos novos
policiais civis e militares aprovados no
concurso de 2015 em Santa Catarina e como
será a distribuição.

Aprovado.
Discussão e votação em primeiro

turno do Projeto de Lei n. 0508/2015, de
autoria do deputado Padre Pedro Baldissera,
que declara integrante do patrimônio histórico e
cultural do estado a língua de imigração
Hunsrückisch, originada dos imigrantes
alemães e descendentes radicados em Santa
Catarina.

Conta com parecer favorável das
comissões de Constituição e Justiça, de
Turismo e Meio Ambiente, e de Educação,
Cultura e Desporto.

Em discussão.
(Pausa)
Não havendo quem o queira discutir,

encerramos sua discussão.Em discussão.
Ao projeto foi apresentada emenda

substitutiva global.
(Pausa) Em votação.
Não havendo quem o queira discutir,

encerramos sua discussão.
Os srs. deputados que o aprovam

permaneçam como se encontram.Conta com parecer favorável das
comissões de Constituição e Justiça e de
Educação, Cultura e Desporto.

Em votação. Aprovado.
Os srs. deputados que o aprovam

permaneçam como se encontram.
Moção n. 0128/2016, de autoria do

deputado Altair Silva, a ser enviada ao
presidente do Tribunal de Justiça do Estado de
Santa Catarina, solicitando que não seja
suspensa a distribuição de novos processos à
Câmara Especial Regional de Chapecó.

Em discussão.
Deputado Fernando Coruja - Peço a

palavra, sr. presidente.
Aprovado.
Pedido de Informação n. 0109/2016,

de autoria do deputado Dirceu Dresch, a ser
enviado ao governador do estado, solicitando
informações sobre a instalação do Centro de
Referência de Apoio aos Imigrantes e
Refugiados no estado de Santa Catarina.

DEPUTADO ALDO SCHNEIDER
(Presidente) - Com a palavra o sr. deputado
Fernando Coruja. Em discussão.

DEPUTADO FERNANDO CORUJA - O
deputado Padre Pedro Baldissera não está
mais sentado ao seu lado, gostaria de saber, a
título de curiosidade sobre essa língua.

(Pausa)
Não havendo quem a queira discutir,

encerramos sua discussão.Em discussão.
(Pausa) Em votação.

DEPUTADO ALDO SCHNEIDER
(Presidente) - É a língua “Hunsrückisch”.
Deputado Dirceu Dresch, por favor. O senhor
pode nos ajudar?

Não havendo quem o queira discutir,
encerramos sua discussão.

Os srs. deputados que a aprovam
permaneçam como se encontram.

Em votação. Aprovada.
Os srs. deputados que o aprovam

permaneçam como se encontram.
Moção n. 0130/2016, de autoria da

deputada Luciane Carminatti, a ser enviada ao
Presidente e demais autoridades do Tribunal de
Justiça do Estado de Santa Catarina, apelando
para que a Câmara Especial Regional de Chapecó
mantenha plenamente suas atividades.

DEPUTADO DIRCEU DRESCH - Posso
ajudar, sr. presidente? Na região oeste, temos
o município de Itapiranga, São João do Oeste,
que é o município com maior número de
alemães.

Aprovado.
Pedido de Informação n. 0110/2016,

de autoria do deputado Julio Ronconi, a ser
enviado ao governador do estado, solicitando
informações acerca dos 200 maiores
consumidores de energia elétrica no estado, e
as medidas de combate às ligações
clandestinas.

O Padre Pedro Baldissera está
chegando aí, mas o projeto é voltado
justamente a esta região, que abrange o meu
município, Saudades, eu mesmo falo esta
língua, que vem de uma região da Alemanha
chamada Hunsrückisch. Então, é o reconheci-
mento a esta língua alemã, também aqui em
Santa Catarina, no patrimônio cultural do nosso
estado. É Hunsrückisch.

Em discussão.
(Pausa)
Não havendo quem a queira discutir,

encerramos sua discussão.
Em discussão. Em votação.
(Pausa) Os srs. deputados que a aprovam

permaneçam como se encontram.Não havendo quem o queira discutir,
encerramos sua discussão. Aprovada.

Em votação. A Presidência comunica de defere de
plano os Requerimentos n.s: 0797/2016, de
autoria do deputado Dirceu Dresch; 0798/2016 e
0799/2016, de autoria do deputado Leonel Pavan;
0800/2016, de autoria da deputada Ana Paula
Lima; 0801/2016, 0802/2016, 0803/2016 e
0804/2016, de autoria do deputado Antonio
Aguiar; e 0805/2016, de autoria do deputado
Padre Pedro Baldissera.

DEPUTADO FERNANDO CORUJA -
Obrigado.

Os srs. deputados que o aprovam
permaneçam como se encontram.

DEPUTADO ALDO SCHNEIDER
(Presidente) - De qualquer forma, deputado
Fernando Coruja, só a título de justificativa.

Aprovado.
Pedido de Informação n. 0111/2016,

de autoria do deputado Julio Ronconi, a ser
enviado ao governador do estado, solicitando
informações acerca das empresas
consumidoras e o número de unidades de
compressão de gás natural em Santa Catarina.

DEPUTADO FERNANDO CORUJA - É
apenas curiosidade, para aprender.

DEPUTADO DIRCEU DRESCH -
Traduzindo para o português, a palavra faz
referência a uma região da Alemanha que tem o
formate da coluna do cachorro.

Esta Presidência comunica que
encaminhará aos destinatários, conforme
determina o art. 206 do Regimento Interno, as
Indicações n.s: 0323/2016, de autoria da
deputada Luciane Carminatti, 0324/2016, de
autoria do deputado Dirceu Dresch,
0325/2016, 0326/2016 e 0327/2016, de
autoria do deputado Julio Ronconi.

Em discussão.
(Pausa)

DEPUTADO ALDO SCHNEIDER
(Presidente) - Obrigado pela informação. Mas a
título de informação, esse dialeto, por assim
dizer, foi trazido por imigrantes alemães
oriundos da região de Renânia, e falado por
uma população significativa, sobretudo por
descendentes radicados em Santa Catarina,
onde acrescentou novas marcas na cultura
local.

Não havendo quem o queira discutir,
encerramos sua discussão.

Em votação.
Os srs. deputados que o aprovam

permaneçam como se encontram.
Aprovado. Deputado Fernando Coruja - Peço a

palavra, pela ordem, sr. presidente.Pedido de Informação n. 0112/2016,
de autoria do deputado Julio Ronconi, a ser
enviado ao governador do estado, solicitando
informações sobre os projetos existentes para

DEPUTADO ALDO SCHNEIDER
(Presidente) - Com a palavra, pela ordem, o
deputado Fernando Coruja.Continua em discussão.
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DEPUTADO FERNANDO CORUJA - Sr.
presidente, foi aprovado um requerimento, de
minha autoria, para que seja apreciado o
projeto de lei que torna o Orçamento
Regionalizado impositivo, mas como o
presidente Gelson Merisio está na Coreia,
solicito que a matéria fique sobrestada até a
sua volta.

pela Fundação Getúlio Vargas - FGV -, que
demonstram que o endividamento crescente das
famílias brasileiras pode dificultar a retomada da
economia nacional, enfatizando que tal fato deve-
se à aquisição de empréstimo habitacional,
comprometendo a capacidade de investir tanto das
famílias quanto das empresas.

DEPUTADO SERAFIM VENZON
(Orador) - Salienta que a Previdência Social é a
garantia de todo trabalhador que deseja se
aposentar, questionando a forma como é
calculado o salário para os agricultores e
produtores rurais, que recolhem 2,3% para a
Previdência sobre a venda bruta. Conclui
chamando a atenção das bancadas no
Congresso Nacional que tal forma de cálculo é
injusta e precisa ser revista.

Destaca também que cinco milhões
de famílias brasileiras deverão deixar a Classe
C rumo à base da pirâmide social entre os anos
de 2016 e 2018, em decorrência da crise
econômica instalada no país.

DEPUTADO ALDO SCHNEIDER
(Presidente) - Agradeço a sensibilidade de
v.exa., deputado Fernando Coruja! Está
atendida a sua solicitação.

DEPUTADO PADRE PEDRO
BALDISSERA (Presidente) - Não havendo mais
oradores inscritos a fazer uso da palavra,
encerra a sessão, convocando outra, ordinária,
para o dia subsequente, à hora regimental.
[Taquígrafa: Ana Maria][Revisão Final -
Taquígrafa: Renata].

Finda a pauta da Ordem do Dia. Externa sua preocupação com o
empobrecimento das famílias brasileiras,
reputando existir uma luz no fim do túnel, tendo
em vista a provável queda nos percentuais de
inflação do país até o final do ano.

**********
Explicação Pessoal

DEPUTADO LEONEL PAVAN (Orador) -
Traz à tribuna dados preocupantes, apresentados

P U B L I C A Ç Õ E S  D I V E R S A S

ATAS DE COMISSÕES
PERMANENTES

unanimidade. Devolução de voto vista do PL/0179.5/2015, de autoria do
Deputado Patricio Destro, que dispõe sobre a implantação de equipamento
de telefonia destinado ao uso de pessoas portadoras de deficiência auditiva
e deficiência da fala em estabelecimentos de grande circulação que
especifica, e adota outras providências, exarou parecer favorável,
concordando com o voto do relator Deputado Narcizo Parisotto, que posto
em discussão, foi cedido vista em gabinete ao Deputado José Nei Ascari.
PL/0126.3/2016, de autoria da Defensoria Pública, que fixa o valor do vale-
alimentação no âmbito da Defensoria Pública do Estado de Santa Catarina,
exarou parecer pela aprovação na forma de uma emenda substitutiva global,
que posto em discussão, foi cedido vista em gabinete a Deputada Luciane
Carminatti, PL/0117.2/2015, de autoria do Deputado Celso Valduga, que
veda a cobrança de taxa de orçamento, no caso de instalação e manutenção
de produto com garantia, pelas oficinas autorizadas de assistência técnica,
no Estado de Santa Catarina, exarou parecer pelo diligenciamento à
Secretaria de Estado da Casa Civil e ao PROCON/SC, que posto em
discussão e votação, foi aprovado por unanimidade. O Deputado Ricardo
Guidi relatou as seguintes proposições: PL/0088.3/2016, de autoria do
Deputado Gean Loureiro, que isenta os portadores de doenças graves
permanentes, em processo de tratamento e obrigados a deslocamentos
periódicos, do pagamento de pedágio nas rodovias catarinenses e adota
outras providências, exarou parecer contrário, que posto em discussão e
votação, foi aprovado por maioria, com abstenção da Deputada Luciane
Carminatti. PL/0349.5/2015, de autoria do Deputado Jean Leutprecht, que
estabelece diretrizes, objetivos e instrumentos para a formulação do
Programa Estádio Sustentável, exarou parecer contrário, que posto em
discussão e votação, foi aprovado por maioria, com abstenção da Deputada
Luciane Carminatti. PL/0021.6/2016, de autoria do Deputado Rodrigo
Minotto, que proíbe as concessionárias prestadoras de serviços essenciais
de água e energia elétrica de cobrarem uma tarifa mínima de consumo ou de
adotar práticas similares no Estado de Santa Catarina., exarou parecer pela
restituição ao autor da proposição, Deputado Rodrigo Minotto, conforme
Regimento Interno, que posto em discussão e votação, foi aprovado por
unanimidade. A Deputada Luciane Carminatti relatou as seguintes
proposições: Devolução do voto vista do PLC/0049.2/2015, de autoria do
Governo do Estado, que institui o Plano de Cargos e Vencimentos dos
servidores públicos Civis do Quadro de Pessoal do Poder Executivo e
estabelece outras providências, exarou parecer favorável na forma de uma
emenda supressiva e uma emenda aditiva, que posto em discussão e
votação foi aprovado por maioria o voto do relator Deputado Silvio Dreveck,
com abstenção da Deputada Luciane Carminatti. PL/0246.0/2015, de
autoria do Deputado Gelson Merisio, que denomina Professora Zitta Flach a
Escola de Ensino Médio da Rede Estadual de Ensino, no município de
Chapecó, exarou parecer favorável, que posto em discussão e votação, foi
aprovado por unanimidade. O Deputado José Nei Ascari relatou as seguintes
proposições: PL/0153.6/2016, de autoria do Deputado Gelson Merísio,
que institui o Fundo Estadual de Apoio aos Hospitais Filantrópicos de Santa
Catarina, HEMOSC e CEPON. antes de submeter o PL/0171./2016, que
institui o Fundo Estadual de Apoio aos Hospitais Filantrópicos de Santa
Catarina, ao Centro de Hematologia e Hemoterapia de Santa Catarina
(HEMOSC), ao Centro de Pesquisas Oncológicas Dr. Alfredo Daura Jorge
(CEPON) e aos Hospitais Municipais. O Presidente Deputado Gelson Merísio
com requerimento de sua autoria, solicitou o arquivamento do
PL/0153.6/2016, que posto em discussão e votação, foi aprovado por
unanimidade, que passa relatar o PL/0171.8/2016, de autoria do Governo
do Estado, exarou parecer favorável com emenda substitutiva global, que
posto em discussão e votação, foi aprovado por maioria com abstenção da
Deputada Luciane Carminatti, Deputado Valdir Cobalchini e Deputado Fábio
Flor. PL/0164.9/2016, de autoria do Gelsin Merísio, que proíbe a revista
íntima e vexatória dos visitantes nos estabelecimentos prisionais do Estado
e adota outras providências.exarou parecer pelo diligênciamento à Secretaria
de Estado da Casa Civil e à Secretaria de Estado da Justiça e Cidadania, que
posto em discussão e votação, foi aprovado por unanimidade. O Deputado
Mauro de Nadal relatou o OF./0495.0/2015 de autoria da Entidade Social,
que encaminha documentação da Associação Comunitária de Bombeiros de
Tangará, solicitando a elaboração de projeto de lei de declara de utilidade
pública, exarou parecer pelo diligênciamento à Entidade Social, que posto

ATA DA 5ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE AGRICULTURA E
POLÍTICA RURAL, DA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 18ª LEGISLATURA
Aos vinte e um dias do mês de junho de dois mil e dezesseis, às dez horas
e trinta minutos, na Sala de Imprensa, sob a Presidência do senhor
Deputado Natalino Lázare, com amparo nos artigos 131 e 134 do
Regimento Interno, foram abertos os trabalhos da 5ª Reunião Ordinária da
Comissão de Agricultura e Política Rural, referente à 2ª Sessão Legislativa da
18ª Legislatura. Foram registradas as presenças dos seguintes Deputados:
Natalino Lázare, José Milton Scheffer, Dirceu Dresch e Fernando Coruja,
substituindo o Deputado Manoel Mota. Foram justificadas as ausências dos
seguintes Deputados Estaduais: Cesar Valduga, Gabriel Ribeiro, Mauro de
Nadal e Manoel Mota. Havendo quórum regimental, o senhor Presidente
abriu a reunião e agradeceu a presença de todos. O Presidente fez um breve
relato sobre a reunião com o Ministro da Agricultura, Pecuária e Abasteci-
mento, senhor Blairo Maggi, em Brasília, onde foi discutida a crise da
suinocultura no Estado de Santa Catarina. A seguir, o Presidente relatou o
PL./0462.5/2015, de autoria do senhor Deputado Julio Cesar Ronconi, que
Institui a Semana Estadual do Produtor Rural Catarinense e adota outras
providências, exarando parecer favorável, que posto em discussão e votação
foi aprovado por unanimidade. Em seguida, o Presidente passou a palavra
ao senhor Deputado José Milton Scheffer, que relatou o PL./0035.1/2016,
de autoria do Governo do Estado, que Institui o Tratamento Favorecido e
Simplificado para o Microprodutor Primário do Estado de Santa Catarina e
estabelece outras providências, exarando parecer favorável, que posto em
discussão e votação foi aprovado por unanimidade. Nada mais havendo a
tratar, o senhor Presidente agradeceu a presença dos senhores Deputados
e encerrou a presente reunião. E para constar, eu, secretária da Comissão,
Michelli Burigo Coan da Luz, lavrei a presente ata, que após lida e aprovada
será assinada pelo senhor Presidente e, posteriormente será publicada no
Diário da Assembleia Legislativa.

Deputado Estadual Natalino Lázare
Presidente

*** X X X ***
ATA DA 17ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO
E JUSTIÇA DA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 18ª LEGISLATURA.
Às nove horas do dia vinte e um de junho de dois mil e dezesseis, com
amparo nos artigos 131 e 134 do Regimento Interno, sob a Presidência do
Senhor Deputado Mauro de Nadal, reuniram-se na Sala das Comissões, os
Deputados Membros da Comissão de Constituição e Justiça: Deputado
Fábio Francisco Flor; Deputado Valdir Cobalchini, Deputado Mauricio
Eskudlak, substituindo o Deputado Nilso Berlanda, Deputado Silvio Dreveck,
Deputado Ricardo Guidi, Deputada Luciane Carminatti, Deputado Marcos
Vieira e o Deputado José Nei Ascari. Havendo quorum regimental, o senhor
Presidente iniciou a reunião, submeteu a apreciação a Ata da 16ª Reunião
Ordinária, que foi aprovada por unanimidade, na seqüência do Presidente
destacou a presença do senhor Clausio Pedro Vitorino, senhor Nereu Sandro
Espezin e Wallace Fernando Cordeiro, representantes do SINDSAUDE/SC. O
Presidente obedecendo à ordem de chegada, passou a palavra ao senhor
Deputado Fábio Flor, que relatou o PL/0579.6/2015, de autoria do
Deputado Gean Loureiro, que dispõe sobre a proibição da criação e venda de
animais em estabelecimentos, eventos, feiras e exposições não autorizadas
e a proibição do aluguel de cães de guarda, no Estado de Santa Catarina e
adota outras providências, exarou parecer pela rejeição, que posto em
discussão e votação, foi aprovado por unanimidade. O Deputado Silvio
Dreveck relatou as seguintes proposições: Devolução do voto vista do
PRS/0003.4/2015, de autoria do Deputado Cesar Valduga, que altera o art.
7º da Resolução nº 008, de 1998 que institui o Código de Ética e Decoro
Parlamentar da Assembleia Legislativa, para estabelecer como agravante
das condutas puníveis de sanção disciplinar a violência contra a mulher,
exarou parecer favorável, concordando com o voto da relatora Deputada
Luciane Carminatti, que posto em discussão e votação, foi aprovado por
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em discussão e votação, foi aprovado por unanimidade. Nada mais havendo
a tratar, o Senhor Presidente agradeceu a presença dos Senhores Depu-
tados e dos demais presentes e encerrou a presente reunião, da qual, eu,
Robério de Souza, Chefe da Secretaria, lavrei a Ata que, após lida e apro-
vada por todos os membros, será assinada pelo Senhor Presidente e,
posteriormente, publicada no Diário da Assembleia Legislativa.

aprovado por unanimidade. PLC/0040.4/2015, de autoria da Deputada Ana
Paula Lima, que Institui a Região Metropolitana do Vale do Itajaí (REMVI) e a
Superintendência de desenvolvimento da Região Metropolitana do Vale do
Itajaí (SUDERVI) e estabelece outras providências, exarou parecer pelo
diligenciamento à Secretaria de Estado da Casa Civil, que posto em
discussão e votação, foi aprovado por unanimidade. PLC/0039.0/2015, de
autoria da Deputada Ana Paula Lima, que institui a Região Metropolitana do
Alto Vale do Itajaí (REMAVI) e a Superintendência de Desenvolvimento da
Região Metropolitana do Alto Vale do Itajaí (SUDERAVI) e estabelece outras
providências, exarou parecer pelo diligenciamento à Secretaria de Estado da
Casa Civil, que posto em discussão e votação, foi aprovado por
unanimidade. PLC/0042.6/2015, de autoria da Deputada Ana Paula Lima,
que institui a Região Metropolitana do Contestado (REMCO) e a
Superintendência de Desenvolvimento da Região Metropolitana do
Contestado (SUDERCO) e estabelece outras providências, exarou parecer
pelo diligenciamento à Secretaria de Estado da Casa Civil, que posto em
discussão e votação, foi aprovado por unanimidade. PLC/0043.7/2015, de
autoria da Deputada Ana Paula Lima, que institui a Região Metropolitana de
Chapecó (REMCHA) e a Superintendência de Desenvolvimento da Região
Metropolitana de Chapecó (SUDERCHA), exarou parecer pelo diligenciamento
à Secretaria de Estado da Casa Civil, que posto em discussão e votação, foi
aprovado por unanimidade. PLC/0044.8/2015, de autoria da Deputada Ana
Paula Lima, que institui a Região Metropolitana do Extremo Oeste (REMEO) e
a Superintendência de Desenvolvimento da Região Metropolitana do Extremo
Oeste (SUDEREO) e estabelece outras providências, exarou parecer pelo
diligenciamento à Secretaria de Estado da Casa Civil, que posto em
discussão e votação, foi aprovado por unanimidade. PLC/0045.9/2015, de
autoria da Deputada Ana Paula Lima, que institui a Região Metropolitana
Carbonífera (REMCA) e a Superintendência de Desenvolvimento da Região
Metropolitana Carbonífera (SUDERCA) e estabelece outras providências,
exarou parecer pelo diligenciamento à Secretaria de Estado da Casa Civil,
que posto em discussão e votação, foi aprovado por unanimidade.
PLC/0046.0/2015, de autoria da Deputada Ana Paula Lima, que institui a
Região Metropolitana de Lages (REMLA) e a Superintendência de
Desenvolvimento da Região Metropolitana de Lages (SUDERLA) e estabelece
outras providências, exarou parecer pelo diligenciamento à Secretaria de
Estado da Casa Civil, que posto em discussão e votação, foi aprovado por
unanimidade. PLC/0047.0/2015, de autoria da deputada Ana Paula Lima,
que institui a Região Metropolitana de Tubarão (REMTU) e a
Superintendência de Desenvolvimento da Região Metropolitana de Tubarão
(SUDERTU) e estabelece outras providências, exarou parecer pelo diligencia-
mento à Secretaria de Estado da Casa Civil, que posto em discussão e
votação, foi aprovado por unanimidade. O Deputado Narcizo Parisotto não
teve matérias para relatar. O Deputado Ricardo Guidi relatou as seguintes
proposições: PL/0376.8/2015, de autoria do Deputado Valmir Comin, que
dispõe sobre a obrigatoriedade de as empresas prestadoras de serviços
contínuos estenderem o benefício de novas promoções aos clientes
preexistentes, exarou parecer favorável, que posto em discussão, foi cedido
em gabinete ao Deputado José Nei Ascari . PL/0479.3/2015, de autoria do
Deputado Rodrigo Minotto, que dispõe sobre proibição do fornecimento de
energia elétrica nos casos que especifica, exarou parecer contrário, que
posto em discussão e votação, foi aprovado por unanimidade.
PL/0056.6/2016, de autoria do Deputado Cesar Valduga, que institui a
Política Estadual da Logística Reversa de Medicamentos, no âmbito do
Estado de Santa Catarina, exarou parecer pela rejeição, que posto em
discussão e votação, foi aprovado por unanimidade. PL/0530.0/2015, de
autoria do Deputado Darci de Matos, que dispõe sobre a obrigatoriedade dos
estabelecimentos que comercializam produtos alimentícios assegurarem ao
consumidor que constatar a existência de produto exposto à venda com
prazo de validade vencido, o direito a receber, gratuitamente, outro produto
idêntico ou similar, à sua escolha, e estabelece outras providências, exarou
parecer favorável com emenda substitutiva global, que posto em discussão e
votação, foi aprovado por unanimidade PRS/0008.9/2016, de autoria da
Deputada Luciane Carminatti, que acrescenta o art. 177-A ao Regimento
Interno da Assembleia Legislativa, aprovado pela Resolução nº 005/2008
(cópia digitalizada de anexados nas proposições principais), exarou parecer
pelo diligenciamento à Mesa Diretora, que posto em discussão e votação, foi
aprovado por unanimidade. O Deputado Ricardo Guidi relatou extrapauta as
seguintes proposições: PL/0052.2/2016, de autoria do Deputado Valmir
Comin, que dispõe sobre o sistema interinstitucional, denominado APOIA
"on-line", para subsidiar o Programa de Apoio ao Aluno Infrequente, intitulado
Programa APOIA, no âmbito da rede pública e privada de ensino do Estado
de Santa Catarina, exarou parecer pela admissibilidade da matéria, que
posto em discussão e votação, foi aprovado por unanimidade.
PL/0314.5/2015, de autoria do Deputado Dirceu Dresch, que altera a Lei
nº 12.118, de 2002, que dispõe sobre a denominação de bens públicos e
adota outras providências, exarou parecer pela rejeição, que posto em
discussão e votação, foi aprovado por unanimidade. PL/0158.0/2016, de
autoria do Deputado Valmir Comin, que denomina Nereu Guidi o viaduto
sobre a Via Rápida Luiz Henrique da Silveira, exarou parecer pelo diligencia-
mento ao autor da proposição, que posto em discussão e votação, foi apro-
vado por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente
agradeceu a presença dos Senhores Deputados e dos demais presentes e
encerrou a presente reunião, da qual, eu, Robério de Souza, Chefe da
Secretaria, lavrei a Ata que, após lida e aprovada por todos os membros,
será assinada pelo Senhor Presidente e, posteriormente, publicada no Diário
da Assembleia Legislativa.

Sala de Reunião das Comissões, 21 de junho de 2016.
Deputado Mauro de Nadal

Presidente da Comissão de Constituição e Justiça
*** X X X ***

ATA DA 18ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO
E JUSTIÇA DA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 18ª LEGISLATURA.
Às nove horas do dia quatro de julho de dois mil e dezesseis, com amparo
nos artigos 131 e 134 do Regimento Interno, sob a Presidência do Senhor
Deputado Mauro de Nadal, reuniram-se na Sala das Comissões, os Depu-
tados Membros da Comissão de Constituição e Justiça: Deputado Valdir
Cobalchini; Deputado Fábio Flor, Deputado José Nei Ascari, Deputado Silvio
Dreveck, Deputado Narcizo Parisotto e o Deputado Ricardo Guidi. O
Deputado Marcos Vieira e a Deputada Luciane Carminatti justificaram suas
ausências. Havendo quorum regimental, o senhor Presidente iniciou a
reunião, submeteu a apreciação a Ata da 17ª Reunião Ordinária, que foi
aprovada por unanimidade. O Presidente obedecendo à ordem de chegada,
passou a palavra ao senhor Deputado Valdir Cobalchini, que relatou o
PL/0079.2/2016, de autoria do Deputado Fernando Coruja e outros, que
institui a Tabela Complementar do SUS Nacional, para o fim de obtenção de
prestação de serviços privados de pessoas físicas ou jurídicas na área da
saúde e adota outras providências, exarou parecer pelo diligenciamento à
Secretaria da Casa Civil e à Secretaria da Saúde, que posto em discussão e
votação, foi aprovado por unanimidade. PL/0077.0/2016, de autoria da
Deputada Luciane Carminatti. que dispõe sobre abono de faltas dos
membros do Magistério Público Estadual que participaram de movimento
grevista e estabelece outras providências, exarou parecer contrário, que
posto em discussão e votação, foi aprovado por unanimidade.
PL/0112.8/2016, de autoria do Deputado Dalmo Claro, que denomina
Bailarina Liselott Trinks, a Escola de Ensino Médio Inovador localizada no
Bairro Vila Nova, no Município de Joinville, exarou parecer pela admissibi-
lidade da matéria, que posto em discussão e votação, foi aprovado por
unanimidade. PLC/0008.4/2016, de autoria do Deputado José Nei Ascari,
que altera a Lei Complementar nº 281, de 2005, que "Regulamenta o art.
170, os arts. 46 a 49 do Ato das Disposições Constitucionais Transitórias,
da Constituição Estadual e estabelece outras providências", para adequar
sua redação à Convenção da ONU sobre os Direitos das Pessoas com
Deficiência, exarou parecer pelo diligenciamento à Secretaria de Estado da
Educação e a Secretaria de Estado da Casa Civil, que posto em discussão e
votação, foi aprovado por unanimidade. O Deputado Fábio Flor relatou as
seguintes proposições: PL/0174.0/2016, de autoria do Deputado Silvio
Dreveck, que declara de utilidade pública a Associação Madre Teresa, de
Itajaí, exarou parecer favorável, que posto em discussão e votação, foi apro-
vado por unanimidade. PL/0124.1/2016, de autoria da Deputada Luciane
Carminatti, que dispõe sobre a Política Estadual de Economia Solidária no
Estado de Santa Catarina, exarou parecer favorável com emenda substitutiva
global, que posto em discussão, foi cedido vista em gabinete ao Deputado
Valdir Cobalchini. PRS/0009.0/2016, de autoria do Deputado João Amin,
que dispõe sobre a criação no âmbito da Assembleia Legislativa do Estado
de Santa Catarina do programa Pedalesc, exarou parecer favorável, que
posto em discussão e votação, foi aprovado por unanimidade. O Deputado
José Nei Ascari relatou as seguintes proposições: PL/0135.4/2016, que
dispõe sobre a obrigatoriedade de as empresas de beneficiamento e
comércio de laticínios, no âmbito do Estado de Santa Catarina, informarem
aos produtores de leite, na ocasião do pagamento, o valor mínimo a ser
pago pelo litro de leite no mês subsequente, exarou parecer pelo diligencia-
mento à Secretaria de Estado da Casa Civil, que posto em discussão e
votação, foi aprovado por unanimidade. PL/0177.3/2016, de autoria do
Deputado Valmir Comin, exarou parecer pelo diligenciamento à Secretaria de
Estado da Casa Civil e ao Departamento de Transportes e Terminais
(DETER), foi aprovado por unanimidade. PL/0179.5/2015, de autoria do
Deputado Patrício Destro, que dispõe sobre a implantação de equipamento
de telefonia destinado ao uso de pessoas portadoras de deficiência auditiva
e deficiência da fala em estabelecimentos de grande circulação que
especifica, e adota outras providências, exarou parecer favorável com
emenda substitutiva global, que posto em discussão e votação, foi aprovado
por unanimidade. O Deputado Silvio Dreveck relatou as seguintes
proposições: PSA/0001.7/2016, de autoria da Deputada Luciane
Carminatti, que fica sustada a Resolução GGG nº 003, de 25 de maio de
2016, exarou parecer contrário, que posto em discussão e votação, foi apro-
vado por unanimidade. OF/0276.1/2016, de autoria de Entidade Social,
que solicita a alteração da Lei que declara de utilidade pública o Floresta
Futebol Clube, de Joinville, exarou parecer pelo diligenciamento à Entidade
Social, que posto em discussão e votação, foi aprovado por unanimidade.
OF/0221.8/2016, de autoria de Entidade Social, exarou parecer pelo
diligenciamento a Entidade, que posto em discussão e votação, foi aprovado
por unanimidade. PL/0148.9/2016, de autoria do Deputado Leonel Pavan,
que denomina Elfrida Fischer Vieira o Ginásio de Esportes situado ao lado da
Escola Estadual Senador Evelásio Vieira, localizada na Rua Jacob Ineichen,
Bairro Itoupavazinha, no município de Blumenau, exarou parecer favorável,
que posto em discussão e votação, foi aprovado por unanimidade.
PLC/0038.0/2015, de autoria da Deputada Ana Paula Lima, que institui a
Região Metropolitana da Foz do Itajaí (REMFI) e a Superintendência de
Desenvolvimento da Região Metropolitana da Foz do Itajaí (SUDERFI) e
estabelece outras providências, exarou parecer pelo diligenciamento à
Secretaria de Estado da Casa Civil, que posto em discussão e votação, foi

Sala de Reunião das Comissões, 04 de julho de 2016.
Deputado Mauro de Nadal

Presidente da Comissão de Constituição e Justiça
*** X X X ***
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ATA DA 5ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO EDUCAÇÃO,
CULTURA E DESPORTO, DA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 18ª
LEGISLATURA.

ATA DA 10ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE TRABALHO,
ADMINISTRAÇÃO E SERVIÇO PÚBLICO, DA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA
DA 18ª LEGISLATURA.
Aos cinco dias do mês de julho de dois mil e dezesseis, às onze horas, na
Sala de Reunião das Comissões, sob a Presidência do Senhor Deputado
Serafim Venzon, com amparo nos artigos 131 e 134 do Regimento Interno,
foram abertos os trabalhos da 10ª Reunião Ordinária da Comissão de
Trabalho, Administração e Serviço Público, referente à 2ª Sessão Legislativa
da 18ª Legislatura. Foi registrada a presença dos Senhores Deputados:
Serafim Venzon, Manoel Mota, Fernando Coruja, Natalino Lázare, Jean
Kuhlmann, Ivan Naatz. O Senhor Deputado Dirceu Dresch apresentou
justificativa pela sua ausência através do Ofício nº 122. Havendo quórum
regimental o Senhor Presidente abriu a reunião, agradeceu a presença dos
Senhores Deputados. Na sequência o Senhor Presidente submeteu à
apreciação e votação as Atas da 4ª Reunião Extraordinária e da 9ª Reunião
Ordinária, que foram aprovadas por unanimidade. Obedecendo a ordem de
chegada, passou à palavra ao Senhor Deputado Manoel Mota que não tinha
proposição á relatar. Ao Senhor Deputado Natalino Lázare que passou a
relatar: OFICIO Nº 0626.3/2015 - que "Encaminha documentação para
manutenção do título de reconhecimento de utilidade pública da Associação
de Moradores de Paula Pereira, e Canoinhas, referente ao exercício de
2014.", exarando parecer pela rejeição, que colocado em discussão e
votação, foi aprovado por unanimidade. OFÍCIO Nº 0217.1/2016 - que
"Encaminha documentação, para a manutenção de reconhecimento de
utilidade pública da Associação de Moradores e Amigos Primavera, (AMAP),
de Mafra, referente ao exercício de 2015", exarando parecer favorável pela
aprovação, que colocado em discussão e votação, foi aprovado por
unanimidade. OFÍCIO Nº 0246.6/2016 - que "Encaminha documentação
para a manutenção do título de reconhecimento de utilidade pública da
Associação Vale do Canoinhas, (SAVC), de Canoinhas, referente ao exercício
de 2015.", exarando parecer pelo diligenciamento, que colocado em
discussão e votação, foi aprovado por unanimidade. Ao Senhor Deputado
Ivan Naatz que passou a relatar o PL/0509.3/2015 - que "Declara de
utilidade pública o Instituto de Saúde e Educação Vida, do Município de
Criciúma", exarando parecer favorável pela aprovação, que colocado em
discussão e votação, foi aprovado por unanimidade. PL/0095.2/2016 - que
"Declara de utilidade pública o Grêmio Recreativo Cultural Escola de Samba
Dascuia, de Florianópolis.", exarando parecer favorável pela aprovação, que
colocado em discussão e votação, foi aprovado por unanimidade. OFÍCIO Nº
0713.1/2015 - que "Encaminha documentação para a manutenção do título
de reconhecimento de utilidade pública da Cáritas Sociedade de Caçador,
referente ao exercício de 2014.", exarando parecer pelo diligenciamento, que
colocado em discussão e votação, foi aprovado por unanimidade. Ao Senhor
Deputado Jean Kuhlmann que passou a relatar: OFICIO Nº 0220.7/2016 -
que "Encaminha documentação para a manutenção do título de reconheci-
mento de utilidade pública da Sociedade Espírita Encontro Fraterno, de
Blumenau, referente ao exercício de 2015", exarando parecer favorável pela
aprovação, que colocado em discussão e votação, foi aprovado por
unanimidade. OFÍCIO Nº 0215.0/2016 - que "Encaminha documentação
para a manutenção do título de reconhecimento de utilidade pública do
Instituto de Reabilitação do Potencial Humano, de Joinville, referente ao
exercício de 2015.", exarando parecer favorável pela aprovação, que
colocado em discussão e votação, foi aprovado por unanimidade. OFÍCIO Nº
0240.0/2016 - que “Encaminha documentação para a manutenção do título
de reconhecimento de utilidade pública da Associação de Moradores do
Bairro Estação, de Ascurra, referente ao exercício de 2015.”, exarando
parecer favorável pela aprovação, que colocado em discussão e votação, foi
aprovado por unanimidade. OFÍCIO Nº 0016.5/2016 - que “Encaminha
documentação para a manutenção do título de reconhecimento de utilidade
pública da Associação dos Municípios da Região da Grande Florianópolis,
referente ao exercício de 2015.”, exarando parecer por nova diligência, que
colocado em discussão e votação, foi aprovado por unanimidade. Ao Senhor
Deputado Fernando Coruja que passou a relatar: OFÍCIO Nº 0198.4/2016 -
que "Encaminha documentação para a manutenção do título de reconheci-
mento de utilidade pública do Conselho Comunitário de Aririú da Formiga, de
Palhoça, referente ao exercício de 2015", exarando parecer pelo diligencia-
mento, que colocado em discussão e votação, foi aprovado por
unanimidade. OFÍCIO Nº 0075.5/2016 - "Encaminha documentação para a
manutenção do título de reconhecimento de utilidade pública do Veteran Car
Club de Florianópolis, referente ao exercício de 2015.", exarando parecer
favorável pela aprovação, que colocado em discussão e votação, foi apro-
vado por unanimidade. OFÍCIO Nº 0233.1/2016 - "Encaminha
documentação para a manutenção do título de reconhecimento de utilidade
pública da Sociedade Espírita Ranchinho dos Trabalhadores do Espaço, de
Florianópolis, referente ao exercício de 2015.", exarando parecer pelo
diligenciamento, que colocado em discussão e votação, foi aprovado por
unanimidade. OFÍCIO Nº 0216.0/2016 - que "Encaminha documentação
para a manutenção do título de reconhecimento de utilidade pública do
Centro de Estudos e Orientação da Família (CENEF), de Joinville, referente ao
exercício de 2015.", exarando parecer favorável pela aprovação, que
colocado em discussão e votação, foi aprovado por unanimidade. Ato
continuo o Senhor Presidente convocou os membros da Comissão para
próxima Reunião Ordinária para dia 12 de julho do corrente mês, às onze
horas. Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente agradeceu a
presença dos Senhores Deputados e encerrou a presente reunião. E para
constar eu, secretário da Comissão, Jero dos Passos Espíndola, lavrei a
presente ata que após lida e aprovada, será assinada pelo Senhor
Presidente e, posteriormente será publicada no Diário da Assembleia
Legislativa.

Ao sexto dia do mês de julho do ano de 2016, às onze horas e trinta
minutos, na Sala de Reunião das Comissões da Assembleia Legislativa
do Estado de Santa Catarina, sob a Presidência do Deputado Antonio
Aguiar, com amparo nos artigos 131 e 134 do Regimento Interno,
foram abertos os trabalhos da Quinta Reunião Ordinária da Comissão
de Educação, Cultura e Desporto, referente à 2ª Sessão Legislativa, da
18ª Legislatura. Foi registrada a presença dos senhores Deputados:
Antonio Aguiar, Gabriel Ribeiro, Natalino Lázare, Serafim Venzon, Ivan
Naatz e Dirceu Dresch, representando a deputada Luciane Carminatti. O
Deputado Gean Loureiro justificou sua ausência. Dando início aos
trabalhos, o deputado Antonio Aguiar, colocou em discussão a Ata da
reunião anterior, que foi aprovada. A seguir, o Presidente informou o
recebimento do Ofício nº 129/2016, encaminhado pelo Deputado Pedro
Baldissera, solicitando a realização de Audiência Pública da Comissão
de Educação, Cultura e Desporto, no dia 26 de julho do corrente ano,
às 7h30min, no Teatro Ademir Rosa, na capital, para debater o PL nº
143.4/2014, que “Institui a Política Estadual de Cultura Viva”. O
Requerimento de realização de Audiência Pública foi aprovado. A seguir,
o Presidente passou a palavra para o Deputado Gabriel Ribeiro, que
apresentou parecer ao PL./0557.0/2015, de autoria do Deputado
Romildo Titon, que “Denomina Antonio Debastiani o Centro de
Educação Profissional (CEDUP) no município de Abdon Batista”, que foi
aprovado. O PL./0069.0/2016, de autoria do Deputado Leonel Pavan,
que “Denomina Pedro do Graça o Ginásio de Esportes situado ao lado
do Colégio Estadual Professora Francisca Alves Gevaerd, na rua Nagib
Correa, nº 55, Bairro da Barra, no município de BaIneário Camboriú”, foi
aprovado. O PL./0565.0/2015, de autoria do Deputado Manoel Mota,
que “Inclui no calendário oficial de eventos do Estado de Santa
Catarina a Festa de Nossa Senhora Aparecida, do município de Treze
de Maio” foi aprovado. PL./0112.8/2016 de autoria do Deputado
Dalmo Claro, que “Denomina Bailarina Liselot Trinks a Escola de Ensino
Médio Inovador, localizada no bairro Vila Nova, no município de
Joinville”, também foi aprovado. O OF./0732.4/2015 foi aprovado, O
OF./0273.9/2016 foi aprovado, o OF./0135.0/2015 também foi apro-
vado. A seguir, o Presidente passou a palavra para o deputado Natalino
Lázare, que apresentou parecer ao OF./0157.6/2016, que foi apro-
vado. O OF./0196.2/2016, foi aprovado. O OF./0672.9/2015, foi apro-
vado. O OF./0234.2/2016, foi aprovado. O OF./0109.9/2016 foi
encaminhado para diligenciamento. O PL./0113.9/2016, que
“Denomina Senador Luiz Henrique da Silveira a escola de Ensino Médio
Inovador, localizada no bairro Itajuba, no município de Barra Velha” foi
aprovado. O PL./0071.5/2015, de autoria do Deputado Leonel Pavan,
que “Denomina Sirio Vieira dos Santos o Ginásio de Esportes situado
ao lado da Escola Estadual Presidente João Goulart, localizada na rua
1500, nº 640, Centro, no município de BaIneário Camboriú” também foi
aprovado. A seguir, o Presidente passou a palavra para o deputado
Serafim Venzon, para apresentação de seus relatórios. O
PL./0148.9./2016, de autoria do Deputado Leonel Pavan, que
“Denomina Efrida Fischer Vieira o Ginásio de Esportes situado ao lado
da Escola Estadual Senador Evilásio Vieira, localizada na rua Jacob
Ineichen, bairro Itoupavazinha, no município de Blumenau, foi aprovado.
Os Ofícios: OF./0074.4/2016, OF./0174.7/2016, e OF./0374.6/2015
foram aprovados. Os Ofícios: OF./0248.8/2016 e OF./0108.8/2016
foram encaminhados para diligenciamento. A seguir, o Presidente
passou a palavra para o Deputado Dirceu Dresch, que apresentou os
pareceres elaborados pela Deputada Luciane Carminatti. O
OF./0521.6/2014 foi aprovado, o OF./0247.7/2016 foi aprovado, o
OF./0173.6/2016 foi aprovado, o OF./162.3/2016 foi aprovado e o
OF./0037.0/2016 também foi aprovado. O PL./0508.2./2015, de
autoria do Deputado Pedro Baldissera, que “Declara integrante do
patrimônio histórico e cultural do Estado a língua de imigração
‘Hunsrückisch”, originada dos imigrantes alemães e descendentes
radicados em Santa Catarina”, foi aprovado A seguir, o presidente
apresentou os relatórios formulados pelo Deputado Gean Loureiro. O
PL./0083.9./2016, de autoria do deputado Gabriel Ribeiro, que
“Denomina Valmir Omarques Nunes, “Lelo”, a Escola Técnica do
município de Bom Retiro”, foi aprovado. O PL./0064.6./2016, de
autoria do Deputado Leonel Pavan, que “Institui o Dia Estadual do
Movimento das Empresas Juniores no Estado de Santa Catarina”, foi
aprovado. O PL./0353.1./2015, de autoria do Deputado José Nei
Ascari, que “Institui no calendário oficial de eventos do Estado de
Santa Catarina a Olimpíada das Associações de Pais e Amigos dos
Excepcionais (APAES), e adota outras providências”, foi aprovado. O
PL./0536.6/2015, de autoria do Deputado Antônio Aguiar, que “Altera
a Lei nº 14.367, de 2008, que dispõe sobre o Conselho Estadual de
Turismo, o Conselho Estadual de Cultura e o Conselho Estadual de
Esportes e estabelece outras providências” também foi aprovado. Os
Ofícios: OF./0145.2/2016, OF./0660.5/2015 e OF./0716.4/2015 foram
aprovados. Os Ofícios: OF./0107.7/2016, OF./0517.0/2015 e
OF./004.1/2016 foram encaminhados para diligenciamento. Nada mais
havendo a tratar, o presidente agradeceu a presença de todos e declarou
encerrada a reunião. E, para constar, eu, Clovis Nelson Pires da Silva, Chefe
de Secretaria, Ad hoc, lavrei a presente ata, que, após lida e aprovada, será
assinada pelo senhor Presidente, Deputado Antonio Aguiar; e,
posteriormente publicada no Diário da Assembleia Legislativa.

Deputado Serafim VenzonDeputado Antonio Aguiar
PresidentePresidente

*** X X X ****** X X X ***
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AVISO DE RESULTADO
OFÍCIO Nº 442/16

Ofício nº 011/2016 Joinville, 07 de julho de 2015
Encaminha documentação para a manutenção do título de reconheci-
mento de utilidade pública do Centro dos Direitos Humanos Maria da
Graça Braz, de Joinville, referente ao exercício de 2015.

AVISO DE RESULTADO
O Pregoeiro da Assembleia Legislativa do Estado de Santa

Catarina, designado pela Portaria nº 691/2016, comunica que,
atendidas as especificações constantes do próprio edital, a licitação
modalidade Pregão nº 0011/2016, obteve o seguinte resultado:

Nasser Haidar Barbosa
Coordenador Geral

Lido no Expediente
Sessão de 13/07/16OBJETO: Aquisição de poltronas giratórias de espaldar médio, para

atender os gabinete parlamentares e setores do prédio do Poder
Legislativo Catarinense. A pedido da Coordenadoria de Serviços
Técnicos da ALESC.

*** X X X ***
OFÍCIO Nº 443/16

Içara, 07 de julho de 2016
Encaminha documentação para a manutenção do título de reconheci-
mento de utilidade pública do Centro de Tratamento de Adiquições
(CETRAD), de Içara.

Item Único: POLTRONA GIRATÓRIA ESPALDAR MÉDIO.
VENCEDORA VALOR DO ÚLTIMO LANCE

ELFORT IMP.DISTR.PRODUTOS LTDA R$ 67.800,00 Ricardo Dajori Possamai
Florianópolis, 14 de julho de 2016 Presidente

VICTOR INACIO KIST Lido no Expediente
PREGOEIRO Sessão de 13/07/16

*** X X X *** *** X X X ***

EXTRATO
OFÍCIO Nº 444/16

Guaramirim, 07 de julho de 2016
Encaminha documentação para a manutenção do título de reconheci-
mento de utilidade pública da Associação de Pais e Amigos dos
Excepcionais (APAE), de Guaramirim, referente ao exercício de 2015.

EXTRATO 142/2016
REFERÊNCIA: CANCELAMENTO da Ata Registro de Preço CL nº
005/2016 oriunda do Pregão Presencial CL nº 011/2016. Rogerio Vonk

PresidenteÓRGÃO GERENCIADOR: Assembleia Legislativa do Estado de Santa
Catarina- ALESC Lido no Expediente

Sessão de 13/07/16LICITANTE REGISTRADA: Marzo Vitorino- Indústria e Comércio de
Imóveis Ltda *** X X X ***

OFÍCIO Nº 445/16OBJETO: Cancelamento da Ata de Registro de preço nº 005/2016,
firmado com a empresa Marzo Vitorino- Industria e Comércio de Imóveis
Ltda., em face da desistência da mesma dado a dificuldades para
entregar no tempo hábil o objeto licitado.

Florianópolis, 10 de julho de 2016
Encaminha documentação para a manutenção do título de reconheci-
mento de utilidade pública do Clube Náutico Riachuelo, de
Florianópolis, referente ao exercício de 2015.FUNDAMENTO LEGAL: com amparo no disposto no inciso I do art. 78,

da Lei nº 8.666/93 e, com base nas Cláusulas Oitava e Décima
Primeira da própria Ata e dos itens 9.2, 14.4, 16.2 e 16.5 do Edital de
Pregão 011/2016, CANCELO a ata de registro de preço nº 005/2016
e autorizo, nos termos do inciso XI, art. 24, da Lei 8.666/93, a
convocação da segunda empresa registrada (Cláusula Décima

Primeira, item 12.0 da Ata e item 16.2 do Edital).

Prof. Antonio Farias Filho
Presidente

Lido no Expediente
Sessão de 13/07/16

*** X X X ***
OFÍCIO Nº 446/16

Florianópolis, 12 de julho de 2016Florianópolis, 14 de julho de 2016
Encaminha documentação para a manutenção do título de reconheci-
mento de utilidade pública da Comunidade Cristã do Templo de Jurerê
Internacional, de Florianópolis, referente ao exercício de 2015.

Carlos Alberto de Lima Souza- Diretor-Geral
Ronaldo Brito Freire- Diretor Administrativo

*** X X X ***
Gilberto José Salvato

OFÍCIOS Diretor Geral
Lido no Expediente
Sessão de 13/07/16

OFÍCIO Nº 439/16 *** X X X ***
Ofício nº 001/2016 Rodeio, 09 de julho de 2016 OFÍCIO Nº 447/16
Encaminha documentação para a manutenção do título de reconheci-
mento de utilidade pública da Rede Feminina de Combate ao Câncer de
Rodeio, referente ao exercício de 2015.

BaIneário Camboriú, 20 de junho de 2016
Encaminha documentação para a manutenção do título de reconhecimento
de utilidade pública da Associação Viva Bicho de Proteção aos Animais, de
BaIneário Camboriú, referente aos exercícios de 2014 e 2015.Deonilda Girardi

Presidente Pamela Israelson
Lido no Expediente Presidente
Sessão de 13/07/16 Lido no Expediente

*** X X X *** Sessão de 13/07/16
OFÍCIO Nº 440/16 *** X X X ***

Ofício nº 12/2016 Palhoça, 08 de julho de 2016 OFÍCIO Nº 448/16
Encaminha documentação para a manutenção do título de reconheci-
mento de utilidade pública do Conselho Comunitário de Furadinho, de
Palhoça, referente ao exercício de 2015.

São Bento do Sul, 07 de julho de 2016
Encaminha documentação para a manutenção do título de reconheci-
mento de utilidade pública da Associação Norte Catarinense dos
Portadores de Parkinsonismo, de São Bento do Sul, referente ao
exercício de 2015.

Renata Jaqueline Martins
Presidente

Lido no Expediente Udo Antonio Hackbarth
Sessão de 13/07/16 Presidente

*** X X X *** Lido no Expediente
OFÍCIO Nº 441/16 Sessão de 13/07/16

Ofício APAE/SJC nº 01/2016 *** X X X ***
São José do Cedro, 05 de julho de 2016 OFÍCIO Nº 449/16

Encaminha documentação para manutenção do título de reconheci-
mento de utilidade pública da Associação Beneficente Padre
Romualdo Zimmer, de São José do Cedro, referente ao exercício de
2015.

Florianópolis, 11 de julho de 2016
Encaminha documentação para a manutenção do título de reconheci-
mento de utilidade pública da Associação das Damas de Caridade de
Florianópolis, referente ao exercício de 2015.

Odete Alba George Richard Daux
Presidente Presidente

Lido no Expediente Lido no Expediente
Sessão de 13/07/16 Sessão de 13/07/16

*** X X X *** *** X X X ***
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OFÍCIO Nº 450/16 OFÍCIO Nº 458/16
Encaminha documentação para a manutenção do título de reconheci-
mento de utilidade pública da Associação de Pais e Amigos dos
Excepcionais, de Vidal Ramos, referente ao exercício de 2015.

Ofício nº 021/2016 Imbuia, 08 de julho de 2016
Encaminha documentação para a manutenção do título de reconheci-
mento de utilidade pública da Associação de Pais e Amigos dos
Excepcionais (APAE) de Imbuia, referente ao exercício de 2015.Angelica M. R. Leandro

Presidente Laurete Scheidt da Silva
Lido no Expediente Diretora
Sessão de 13/07/16 Lido no Expediente

*** X X X *** Sessão de 13/07/16
OFÍCIO Nº 451/16 *** X X X ***

OFÍCIO Nº 459/16Encaminha documentação para a manutenção do título de reconheci-
mento de utilidade pública da Federação Estadual das Associações de
Pais e Amigos dos Excepcionais de Santa Catarina, em Florianópolis,
referente ao exercício de 2015.

Ofício nº 018/2016 - ASBEDIM Florianópolis, 14 de junho de 2016
Encaminha documentação para a manutenção do título de reconheci-
mento de utilidade pública da Associação Beneficente São Dimas
(ASBEDIM), de Florianópolis, referente ao exercício de 2015.Júlio César de Aguiar

Presidente Marcia Mª de Oliveira da Veiga
Lido no Expediente Presidente
Sessão de 13/07/16 Lido no Expediente

*** X X X *** Sessão de 13/07/16
OFÍCIO Nº 452/16 *** X X X ***

OFÍCIO Nº 460/16Ofício nº 034/2016 Porto União, 11 de julho de 2016
Encaminha documentação para a manutenção do título de reconheci-
mento de utilidade pública da Associação de Pais e Amigos de
Deficientes Auditivos e da Fala (APADAF), de Porto União, referente ao
exercício de 2015.

Ofício nº 21/2016 Ibirama, 11 de julho de 2016
Encaminha documentação para a manutenção do título de reconheci-
mento de utilidade pública da Associação de Pais e Amigos dos
Excepcionais de Ibirama (APAE), referente ao exercício de 2015.

Eufrázio Xavier de Barros Wilson Lamin
Presidente Presidente

Lido no Expediente Lido no Expediente
Sessão de 13/07/16 Sessão de 13/07/16

*** X X X *** *** X X X ***
OFÍCIO Nº 453/16 OFÍCIO Nº 461/16

Ofício nº 050/2016 Grão Pará, 08 de julho de 2016 Ofício nº 275/2016 Florianópolis, 13 de julho de 2016
Encaminha documentação para a manutenção do título de reconheci-
mento de utilidade pública da Associação de Pais e Amigos dos
Excepcionais (APAE), de Grão-Pará, referente ao exercício de 2015.

Encaminha documentação para a manutenção do título de reconheci-
mento de utilidade pública da Federação Catarinense de Associações
de Municípios (FECAM), em Florianópolis, referente ao exercício de
2015.Salésio Gonçalves Hereck

Presidente Luzia Lourdes Coppi Mathias
Lido no Expediente Presidente
Sessão de 13/07/16 Lido no Expediente

*** X X X *** Sessão de 14/07/16
OFÍCIO Nº 454/16 *** X X X ***

OFÍCIO Nº 462/16Ofício D. Exe. nº 066-16 Lages, 06 de julho de 2016
Encaminha documentação para a manutenção do título de reconheci-
mento de utilidade pública da Fundação das Escolas Unidas do Planalto
Catarinense - Fundação UNIPLAC, em Lages, referente ao exercício de
2015.

Turvo, 16 de junho de 2016
Encaminha documentação para a manuteção do título de reconheci-
mento de utilidade pública da Associação Comunitária Irmã Úrsula
Heidemann de Turvo, referente ao exercício de 2015.

Carlos Eduardo de Liz Jose Luiz Bez Batti
Diretor Executivo Interino Presidente

Lido no Expediente Lido no Expediente
Sessão de 13/07/16 Sessão de 14/07/16

*** X X X *** *** X X X ***
OFÍCIO Nº 455/16 OFÍCIO Nº 463/16

Ofício nº 31/2016 Itaiópolis, 08 de julho de 2016 Florianópolis, 06 de julho de 2016
Encaminha documentação para a manutenção do título de reconheci-
mento de utilidade pública da Associação de Pais e Amigos dos
Excepcionais (APAE), de Itaiópolis, referente ao exercício de 2015.

Encaminha documentação para a manutenção do título de reconheci-
mento de utilidade pública da Associação Parkinson Santa Catarina, em
Florianópolis, referente ao exercício de 2015.

Curt Otinoel Silveira Leny Baessa Nunes
Presidente Presidente

Lido no Expediente Lido no Expediente
Sessão de 13/07/16 Sessão de 14/07/16

*** X X X *** *** X X X ***
OFÍCIO Nº 456/16 OFÍCIO Nº 464/16

Ofício nº 28/2016 Coronel Freitas, 06 de julho de 2016 Ofício nº 087/2016 Criciúma, 06 de julho de 2016
Encaminha documentação para a manutenção do título de reconheci-
mento de utilidade pública da Associação de Pais e Amigos dos
Excepcionais (APAE) de Coronel Freitas, referente ao exercício de 2015.

Encaminha documentação para a manutenção do título de reconhecimento
de utilidade pública da Associação Feminina de Assistência Social de
Criciúma (AFASC), de Criciúma, referente ao exercício de 2015.

Silvano Grasel Izabel Cristina Grijó Búrigo
Presidente Presidente

Lido no Expediente Lido no Expediente
Sessão de 13/07/16 Sessão de 14/07/16

*** X X X *** *** X X X ***
OFÍCIO Nº 457/16 OFÍCIO Nº 465/16

Ofício - FHC/HHAO/nº 197/16 Curitibanos, 01 de julho de 2016 Ofício nº 040/2016 Tijucas, 27 de junho de 2016
Encaminha documentação para a manutenção do título de reconheci-
mento de utilidade pública da Fundação Hospitalar de Curitibanos,
referente ao exercício de 2015.

Encaminha documentação para a manutenção do título de reconheci-
mento de utilidade pública da Associação de Pais e Amigos dos
Excepcionais (APAE), de Tijucas, referente ao exercício de 2015.

Marcelo Antonio Pasolini Claudia Raitz Buchele
Superintendente Diretora

Lido no Expediente Lido no Expediente
Sessão de 13/07/16 Sessão de 14/07/16

*** X X X *** *** X X X ***
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OFÍCIO Nº 466/16 OFÍCIO Nº 475/16
Ofício nº 106/2016 Palhoça, 09 de julho de 2016 Ofício nº 035/2016 Barra Velha, 22 de junho de 2016
Encaminha documentação para a manutenção do título de reconheci-
mento de utilidade pública da Associação de Pais e Amigos dos
Excepcionais (APAE), de Palhoça, referente ao exercício de 2015.

Encaminha documentação para a manutenção do título de reconheci-
mento de utilidade pública da Associação dos Aposentados,
Pensionistas e Idosos de Barra Velha (ASAPREV- BV), referente ao
exercício de 2015.Leonita Maria de Oliveira

Diretora Marilda T. J. Ferranti
Lido no Expediente Vice-Presidente
Sessão de 14/07/16 Lido no Expediente

*** X X X *** Sessão de 14/07/16
OFÍCIO Nº 467/16 *** X X X ***

Ofício nº 69/2016 Criciúma, 07 de julho de 2016
PORTARIASEncaminha a documentação para a manutenção do título de reconheci-

mento de utilidade pública da Fundação Educacional de Criciúma,
referente ao exercício de 2015.

PORTARIA Nº 1226, de 14 de julho de 2016Prof. Dr. Gildo Volpato
O DIRETOR-GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA, no

exercício das atribuições que lhe são conferidas pelo artigo 18 da
Resolução nº 001, de 11 de janeiro de 2006 e pela Resolução nº 100,
de 15 de fevereiro de 2002, e convalidada pela Lei Complementar nº
642, de 22 de janeiro de 2015,

Diretor Presidente
Lido no Expediente
Sessão de 14/07/16

*** X X X ***
OFÍCIO Nº 468/16

RESOLVE: com fundamento no art. 84, § 1º, da Lei nº
6.745, de 28 de dezembro de 1985, c/c
art. 5º, parágrafo único, da Lei
Complementar nº 36, de 18 de abril de
1991,

Encaminha documentação para a manutenção do título de reconheci-
mento de utilidade pública da Associação Serrana dos Deficientes
Físicos (ASDF), de Lages, referente ao exercício de 2015.

Vanilda Antunes Correa
Diretor Presidente

INCLUIR na folha de pagamento dos servidores a
seguir nominados, quotas de ADICIONAL POR TEMPO DE SERVIÇO,
incidentes sobre os respectivos vencimentos, com o início de vigência e
percentual enumerados na seqüência:

Lido no Expediente
Sessão de 14/07/16

*** X X X ***
OFÍCIO Nº 469/16

Nome servidor Matr Vigência Processo nº
Protocolo nº 02/2016 Florianópolis, 13 de julho de 2016
Encaminha documentação para a manutenção do título de reconheci-
mento de utilidade pública do Centro Cultural Escrava Anastácia da
Capela Nossa Senhora de Mont Serrat, de Florianópolis, referente ao
exercício de 2015.

JOÃO PAULO BORGES PAIXÃO 6200 3% 12% 28/05/16 1708/2016

MAURICIO ANTONIO ROCHA 5994 6% 6% 06/01/16 1813/2016Presidente
Carlos Alberto de Lima SouzaLido no Expediente

Sessão de 14/07/16 Diretor-Geral
*** X X X *** *** X X X ***

OFÍCIO Nº 470/16 PORTARIA Nº 1227, de 14 de julho de 2016
Ofício nº 004/2016 Florianópolis, 05 de julho de 2016 O DIRETOR-GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA, no

exercício das atribuições que lhe são conferidas pelo artigo 18 da
Resolução nº 001, de 11 de janeiro de 2006, convalidada pela Lei
Complementar nº 642, de 22 de janeiro de 2015, e pela Resolução nº
100, de 15 de fevereiro de 2002, e tendo em vista o que consta do
Processo nº 1886/2016,

Encaminha documentação para a manutenção do título de reconheci-
mento de utilidade pública da Sociedade Vida e Movimento, de
Florianópolis, referente ao exercício de 2015.

Aldo Brito
Presidente

Lido no Expediente
RESOLVE: com fundamento no art. 84, § 1º, da Lei nº

6.745, de 28 de dezembro de 1985, c/c
art. 5º, parágrafo único, da Lei
Complementar nº 36, de 18 de abril de
1991,

Sessão de 14/07/16
*** X X X ***

OFÍCIO Nº 471/16
Ofício nº 005/2016 Urubici, 13 de julho de 2016
Encaminha documentação para a manutenção do título de reconheci-
mento de utilidade pública da Associação de Bombeiros Comunitários
de Urubici, referente ao exercício de 2015. INCLUIR na folha de pagamento do servidor VOLMAR

ISATON, matrícula nº 7351, quota(s) de ADICIONAL POR TEMPO DE SERVIÇO,
incidentes sobre os respectivos vencimentos, no percentual de 3% (três por
cento), totalizando 3% (três por cento), a contar de 04 de abril de 2016.

Elenita Israel Ramos
Presidente

Lido no Expediente
Sessão de 14/07/16 Carlos Alberto de Lima Souza

*** X X X *** Diretor-Geral
OFÍCIO Nº 472/16 *** X X X ***

Ofício nº 0014/2016 Florianópolis, 05 de julho de 2016 PORTARIA Nº 1228, de 14 de julho de 2016
Encaminha a documentação para a manutenção do título de reconhecimento
de utilidade pública da Cooperativa Social de Pais, Amigos e Portadores de
Deficiência (COEPAD), de Florianópolis, referente ao exercício de 2015.

O DIRETOR-GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA, no
exercício das atribuições que lhe são conferidas pelo artigo 18 da
Resolução nº 001, de 11 de janeiro de 2006, e convalidada pela Lei
Complementar nº 642, de 22 de janeiro de 2015,

Aldo Brito
Presidente

RESOLVE: com fundamento no art. 78 da Lei nº
6.745, de 28 de dezembro de 1985,

Lido no Expediente
Sessão de 14/07/16

*** X X X *** CONCEDER LICENÇA-PRÊMIO aos servidores abaixo
discriminados:OFÍCIO Nº 473/16

Ofício nº 0028/2016 Florianópolis, 13 de julho de 2016
Matr Nome do servidor Período Aquisitivo

Quinquênio
Processo nºEncaminha documentação para a manutenção do título de reconheci-

mento de utilidade pública da Sociedade Lar Fabiano de Cristo, em
Florianópolis, referente ao exercício de 2015. 2202 JORGE BLANK 12/6/2011 11/6/2016 1754/2016Ana Lucia C. Christofoli

2201 LUCIANE DUTRA MEURER 10/6/2011 9/6/2016 1623/2016Supervisora
Lido no Expediente 2188 LUIZ HENRIQUE BONATELLI

DE MELO
26/6/2011 28/6/2016 1753/2016

Sessão de 14/07/16
*** X X X ***

Carlos Alberto de Lima SouzaOFÍCIO Nº 474/16
Diretor-GeralOfício AAPLUZ nº 29/2016 Florianópolis, 29 de junho de 2016

*** X X X ***Encaminha documentação para a manutenção do título de reconheci-
mento de utilidade pública da Associação Amigos do parque da Luz
(AAPLuz), de Florianópolis, referente ao exercício de 2015.

PORTARIA Nº 1229, de 14 de julho de 2016
O DIRETOR-GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA, no

exercício das atribuições que lhe são conferidas pelo artigo 18 da
Resolução nº 001, de 11 de janeiro de 2006, e convalidada pela Lei
Complementar nº 642, de 22 de janeiro de 2015 e tendo em vista o
que consta do Processo nº 1869/2016,

Rodrigo Rihl de Azambuja
Vice-Presidente

Lido no Expediente
Sessão de 14/07/16

*** X X X ***
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RESOLVE: com fundamento no art. 78 da Lei nº
6.745, de 28 de dezembro de 1985,

PORTARIA Nº 1234, de 14 de julho de 2016
O DIRETOR DE RECURSOS HUMANOS DA ASSEMBLEIA

LEGISLATIVA, no exercício das atribuições que lhe são conferidas pelo
artigo 18, inciso XI, da Resolução nº 001, de 11 de janeiro de 2006, e
convalidada pela Lei Complementar nº 642, de 22 de janeiro de 2015,
com redação dada pelo art. 4º da Lei Complementar nº 672, de 19 de
janeiro de 2016 e Portaria nº 071, de 5 de fevereiro de 2016,

CONCEDER ao servidor TULIO CESAR MAFRA,
matrícula nº 641, LICENÇA-PRÊMIO referente ao qüinqüênio
compreendido entre 7 de julho de 2011 a 6 de julho de 2016.
Carlos Alberto de Lima Souza
Diretor-Geral

RESOLVE: nos termos dos arts. 9º e 11º da Lei nº
6.745, de 28 de dezembro de 1985, em
conformidade com as Resoluções nºs 001
e 002/2006, e alterações, e convalidada
pela Lei Complementar nº 642, de 22 de
janeiro de 2015.

*** X X X ***
PORTARIA Nº 1230, de 14 de julho de 2016
O DIRETOR DE RECURSOS HUMANOS DA ASSEMBLEIA

LEGISLATIVA, no exercício das atribuições que lhe são conferidas no
art. 18, parágrafo único, da Resolução nº 001, de 11 de janeiro de
2006, convalidada pela Lei Complementar nº 642, de 22 de janeiro de
2015, com redação dada pelo art. 4º da Lei Complementar nº 672, de
19 de janeiro de 2016, e Portaria nº 071, de 5 de fevereiro de 2016,

ALTERAR NÍVEL DE RETRIBUIÇÃO SALARIAL do cargo
de provimento em comissão de SECRETÁRIO PARLAMENTAR do servidor
FERNANDO HENRIQUE DE OLIVEIRA, matrícula nº 7423, de PL/GAB-63
para o PL/GAB-64, do Quadro de Pessoal da Assembleia Legislativa, a
contar de 13 de Julho de 2016 (Gab Dep Dirceu Dresch).

RESOLVE:
LOTAR a servidora CARLA GRECO GRANATO, matrícula nº

4349, na MD - Consultoria Legislativa, a contar de 11 de julho de 2016. Carlos Antonio Blosfeld
Carlos Antonio Blosfeld Diretor de Recursos Humanos
Diretor de Recursos Humanos *** X X X ***

PORTARIA Nº 1235, de 14 de julho de 2016*** X X X ***
O DIRETOR DE RECURSOS HUMANOS DA ASSEMBLEIA

LEGISLATIVA, no exercício das atribuições que lhe são conferidas pelo
artigo 18, inciso XI, da Resolução nº 001, de 11 de janeiro de 2006, e
convalidada pela Lei Complementar nº 642, de 22 de janeiro de 2015,
com redação dada pelo art. 4º da Lei Complementar nº 672, de 19 de
janeiro de 2016 e Portaria nº 071, de 5 de fevereiro de 2016,

PORTARIA Nº 1231, de 14 de julho de 2016
O DIRETOR DE RECURSOS HUMANOS DA ASSEMBLEIA

LEGISLATIVA, no exercício das atribuições que lhe são conferidas pelo
artigo 18, inciso XI, da Resolução nº 001, de 11 de janeiro de 2006, e
convalidada pela Lei Complementar nº 642, de 22 de janeiro de 2015,
com redação dada pelo art. 4º da Lei Complementar nº 672, de 19 de
janeiro de 2016 e Portaria nº 071, de 5 de fevereiro de 2016, RESOLVE: nos termos dos arts. 9º e 11º da Lei nº

6.745, de 28 de dezembro de 1985, em
conformidade com as Resoluções nºs 001
e 002/2006, e alterações, e convalidada
pela Lei Complementar nº 642, de 22 de
janeiro de 2015.

RESOLVE: com fundamento no art. 169, I, da Lei nº
6.745, de 28 de dezembro de 1985,

EXONERAR o servidor CARLOS ALBERTO MORETÃO,
matrícula nº 6909, do cargo de Secretário Parlamentar, código PL/GAB-
67, do Quadro de Pessoal da Assembleia Legislativa, a contar de 13 de
Julho de 2016 (Gab Dep Leonel Pavan).

ALTERAR NÍVEL DE RETRIBUIÇÃO SALARIAL do cargo
de provimento em comissão de SECRETÁRIO PARLAMENTAR da
servidora ISABEL BAMPI DE SOUZA, matrícula nº 3142, de PL/GAB-71
para o PL/GAB-72, do Quadro de Pessoal da Assembleia Legislativa, a
contar de 13 de Julho de 2016 (Gab Dep Dirceu Dresch).

Carlos Antonio Blosfeld
Diretor de Recursos Humanos

*** X X X ***
PORTARIA Nº 1232, de 14 de julho de 2016 Carlos Antonio Blosfeld
O DIRETOR DE RECURSOS HUMANOS DA ASSEMBLEIA

LEGISLATIVA, no exercício das atribuições que lhe são conferidas pelo
artigo 18, inciso XI, da Resolução nº 001, de 11 de janeiro de 2006, e
convalidada pela Lei Complementar nº 642, de 22 de janeiro de 2015,
com redação dada pelo art. 4º da Lei Complementar nº 672, de 19 de
janeiro de 2016 e Portaria nº 071, de 5 de fevereiro de 2016,

Diretor de Recursos Humanos
*** X X X ***

PORTARIA Nº 1236, de 14 de julho de 2016
O DIRETOR DE RECURSOS HUMANOS DA ASSEMBLEIA

LEGISLATIVA, no exercício das atribuições que lhe são conferidas pelo
artigo 18, inciso XI, da Resolução nº 001, de 11 de janeiro de 2006, e
convalidada pela Lei Complementar nº 642, de 22 de janeiro de 2015,
com redação dada pelo art. 4º da Lei Complementar nº 672, de 19 de
janeiro de 2016 e Portaria nº 071, de 5 de fevereiro de 2016,

RESOLVE: nos termos dos arts. 9º e 11 da Lei nº
6.745, de 28 de dezembro de 1985, em
conformidade com as Resoluções nºs 001
e 002/2006, e alterações e convalidada
pela lei complementar nº 642, 22 de
janeiro de 2015.

RESOLVE: nos termos dos arts. 9º e 11º da Lei nº
6.745, de 28 de dezembro de 1985, em
conformidade com as Resoluções nºs 001
e 002/2006, e alterações, e convalidada
pela Lei Complementar nº 642, de 22 de
janeiro de 2015.

NOMEAR CARLOS ALBERTO MORETÃO, matrícula
nº 6909, para exercer o cargo de provimento em comissão de
Secretário Parlamentar, código PL/GAB-44, Atividade Parlamentar
Externa, do Quadro de Pessoal da Assembleia Legislativa, a contar
da data de 13 de Julho de 2016 (Gab Dep Mario Marcondes -
BaIneário Camboriú).

ALTERAR NÍVEL DE RETRIBUIÇÃO SALARIAL do cargo
de provimento em comissão de SECRETÁRIO PARLAMENTAR do servidor
JOSE IDIVAL DE SOUZA, matrícula nº 3166, de PL/GAB-70 para o
PL/GAB-72, do Quadro de Pessoal da Assembleia Legislativa, a contar
de 13 de Julho de 2016 (Gab Dep Dirceu Dresch).Carlos Antonio Blosfeld

Diretor de Recursos Humanos Carlos Antonio Blosfeld
*** X X X *** Diretor de Recursos Humanos

PORTARIA Nº 1233, de 14 de julho de 2016 *** X X X ***
O DIRETOR DE RECURSOS HUMANOS DA ASSEMBLEIA

LEGISLATIVA, no exercício das atribuições que lhe são conferidas pelo
artigo 18, inciso XI, da Resolução nº 001, de 11 de janeiro de 2006, e
convalidada pela Lei Complementar nº 642, de 22 de janeiro de 2015,
com redação dada pelo art. 4º da Lei Complementar nº 672, de 19 de
janeiro de 2016 e Portaria nº 071, de 5 de fevereiro de 2016,

PORTARIA Nº 1237, de 14 de julho de 2016
O DIRETOR DE RECURSOS HUMANOS DA ASSEMBLEIA

LEGISLATIVA, no exercício das atribuições que lhe são conferidas pelo
artigo 18, inciso XI, da Resolução nº 001, de 11 de janeiro de 2006, e
convalidada pela Lei Complementar nº 642, de 22 de janeiro de 2015,
com redação dada pelo art. 4º da Lei Complementar nº 672, de 19 de
janeiro de 2016 e Portaria nº 071, de 5 de fevereiro de 2016,RESOLVE: nos termos dos arts. 9º e 11º da Lei nº

6.745, de 28 de dezembro de 1985, em
conformidade com as Resoluções nºs 001
e 002/2006, e alterações, e convalidada
pela Lei Complementar nº 642, de 22 de
janeiro de 2015.

RESOLVE: nos termos dos arts. 9º e 11 da Lei nº
6.745, de 28 de dezembro de 1985, em
conformidade com as Resoluções nºs 001
e 002/2006, e alterações e convalidada
pela lei complementar nº 642, 22 de
janeiro de 2015.

ALTERAR NÍVEL DE RETRIBUIÇÃO SALARIAL do cargo
de provimento em comissão de SECRETÁRIO PARLAMENTAR do servidor
JOARES TAVORA DE MATTOS, matrícula nº 7957, de PL/GAB-55 para o
PL/GAB-49, do Quadro de Pessoal da Assembleia Legislativa, a contar
de 13 de Julho de 2016 (Gab Dep Mario Marcondes).

NOMEAR ROSA MARIA ROCHA ELIAS para exercer o
cargo de provimento em comissão de Secretário Parlamentar, código
PL/GAB-60, Atividade Parlamentar Externa, do Quadro de Pessoal da
Assembleia Legislativa, a contar da data de sua posse (Gab Dep Ivan
Naatz - Forquilhinha).

Carlos Antonio Blosfeld Carlos Antonio Blosfeld
Diretor de Recursos Humanos Diretor de Recursos Humanos

*** X X X *** *** X X X ***
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PROJETOS DE LEI
JUSTIFICATIVA

A presente propositura tem por objetivo instituir o Licencia-
mento Eletrônico de Veículos (LEV), visando aperfeiçoar os serviços do
DETRAN/SC, com provável incremento financeiro da operação de
licenciamento anual, conferindo maior comodidade aos proprietários
dos veículos.

PROJETO DE LEI Nº PL./0216.4/2016
Declara de utilidade pública a Associação
Beneficente Frei Rogério, de Curitibanos. Cada Estado adota normas próprias para o licenciamento,

que consiste, basicamente, no pagamento da cota única ou das
parcelas do IPVA do ano corrente, do seguro obrigatório DPVAT, do
licenciamento anual e das eventuais multas, para que haja a emissão
de um novo Certificado de Registro e Licenciamento de Veículo (CRLV),
documento de porte obrigatório que permite a circulação dos veículos
pelas ruas e estradas de todo o país.

"Declara de utilidade pública a Associação Beneficente Frei Rogério, de
Curitibanos."

Art. 1º Fica declarada de utilidade pública a Associação
Beneficente Frei Rogério, de Curitibanos.

Art. 2º À Entidade de que trata o art. 1º desta Lei, ficam
assegurados todos os direitos e vantagens da legislação vigente.

Art. 3º A entidade, nos termos da Lei Estadual nº
16.733/2015, deverá encaminhar, anualmente, à Assembleia
Legislativa, até 17 de julho do exercício subseqüente, para o devido
controle, sob pena de revogação da presente Lei, os seguintes
documentos:

Nesse norte, cumpre ressaltar que os Estados do Rio Grande
do Sul, Paraná, São Paulo, Mato Grosso do Sul, Minas Gerais, entre
outros, adotam sistema semelhante ao que este projeto de Lei propõe,
em que o CRLV do veículo é encaminhado para a o endereço fornecido
pelo proprietário, mediante o pagamento dos custos para tanto.I - relatório anual de atividades do exercício anterior:

Registra-se que tal procedimento é antigo e “vitorioso” nos
Estados em que foram adotados.

II - atestado de funcionamento atualizado, nos termos da
legislação vigente;

Pelo sistema eletrônico já existente neste Estado, o
pagamento pode ser feito em caixas eletrônicos, também no
autoatendimento dos bancos (caixas eletrônicos internos), e pela
Internet no "banco em casa" (home banking). O que se almeja com
este Projeto de Lei é que o novo documento de licenciamento seja
entregue em casa pelos Correios, sistema que já existe em vários Es-
tados brasileiros - como já se mencionou alhures - e que permite
licenciar o veículo sem comparecer aos postos de vistoria do
DETRAN/SC.

III - certidão atualizada do registro da entidade no Cartório de
Registro de Pessoas Jurídicas; e

IV - balancete contábil.
Art. "4º Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação."

(NR)
SALA DAS SESSÕES,

Deputada Luciane Carminatti
Partido dos Trabalhadores

Lido no Expediente
Sessão de 13/07/16 Quanto ao sistema, o nosso Estado de Santa Catarina não é

diferente dos demais que adotam o envio automático, estando
perfeitamente integralizada a forma de pagamento de tributos, seguro
obrigatório e multas, que habitualmente se realiza mediante a emissão
de boletos no site do Detran/SC, o que permite, sem qualquer entrave,
que o CRLV seja entregue na residência do contribuinte mediante o
pagamento do custo da correspondência, se assim ele quiser.

*** X X X ***
PROJETO DE LEI Nº 0219.7/2016

Dispõe sobre o Licenciamento Eletrônico de
Veículos (LEV).

Art. 1º Fica instituído o Licenciamento Eletrônico de Veículos
(LEV), no âmbito do Estado de Santa Catarina, nos termos desta Lei.

§ 1º O pagamento do licenciamento anual, do Seguro de
Danos Pessoais Causados por Veículos Automotores de Vias Terrestres
(DPVAT), do Imposto sobre a Propriedade de Veículos Automotores
(IPVA) e eventuais encargos atuais, ou pendentes de exercícios
anteriores, dos veículos registrados no Estado de Santa Catarina devem
ser realizados por meio da rede bancária conveniada ou pelos meios
eletrônicos, até a data de referência fixada em lei.

Em outras palavras, de acordo com técnicos dos Detrans de
outros Estados, “a parte mais difícil já está pronta”, que seria e
integralização do pagamento e baixa no sistema. O próximo passo seria
simplesmente que o Detran emitisse o respectivo CRLV e
encaminhasse para postagem, assim que o interessado realizasse o
pagamento dos custos para receber o documento em casa.

Não se pode admitir que o Estado de Santa Catarina caminhe
na contramão da tecnologia, da inteligência e da eficiência,
diferenciando-se de outros entes da federação por motivos que não são
claros. Ora, a facilidade para todos os cidadãos e a diminuição de
atendimentos nos Detrans de Santa Catarina será clara com a remessa
dos CRLVs na residência dos proprietários de veículos automotores.

§ 2º O novo Certificado de Registro e Licenciamento de
Veículo (CRLV) será enviado pelos Correios mediante o pagamento das
despesas de postagem por quem optar pelo Licenciamento Eletrônico
de Veículos (LEV).

§ 3º Ao optar pelo Licenciamento Eletrônico de Veículos
(LEV), o proprietário ficará responsável, para todos os efeitos, pela
informação de que o veículo encontra-se em perfeitas condições de
trafegar.

Em casos em que o interessado não gostaria de pagar a taxa
para remessa pelos correios, bastaria retirar o documento no Detran,
como ocorre atualmente.Art. 2º O Poder Executivo regulamentará a presente Lei, nos

termos do inciso III do art. 71 da Constituição Estadual. A manutenção das condições de operação do veículo
permanece sob a total responsabilidade do proprietário, que a afirma
ao realizar o Licenciamento Eletrônico de Veículos (LEV), como já ocorre
atualmente.

Art. 3º Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação.
Sala das Sessões,

Deputado Ivan Naatz
Em relação à fiscalização dos veículos, é importante também

ressaltar que esta continuará sendo exercida pelas autoridades
municipais e estaduais, diuturnamente, nos logradouros públicos.

Lido no Expediente
Sessão de 14/07/16

PREFACIALMENTE, cumpre destacar que a presente matéria
não é atingida por qualquer tipo de vício de inconstitucionalidade, na
medida em que não gera qualquer custo para o Estado de Santa
Catarina, nem tampouco causa ingerência nas atribuições do Executivo.

De outra banda, a remessa do CRLV na residência do
interessado acarretará na atualização e veracidade das informações
para o banco de dados, permitindo que multas e outras comunicações
sejam corretamente encaminhadas ao destinatário correto. Atualmente,
como o endereço do proprietário de veículo automotor somente serve
para receber multas pelo correio e muitas vezes o endereço não é
atualizado.

Com efeito, não se vislumbra qualquer óbice no rol previsto
no artigo 50, §2º, da Constituição do Estado de Santa Catarina, dentre
as dentre as leis que devem ser propostas por iniciativa privativa do
Governador do Estado.

Quanto à segurança na remessa do documento, não se
vislumbra qualquer prejuízo, notadamente porque a antiga experiência
de outros Estados na remessa de CRLVs pelo correio não registrou
incidentes por conta do seu envio.

No mesmo sentido, o princípio de que a organização e o
funcionamento da administração pública estadual - que é privativa do
Governador do Estado, a teor do artigo 71, inciso IV, alínea “A”, da
Constituição Estadual -, não resta de qualquer modo violado, um vez
que toda a estrutura do Detran de Santa Catarina já está eletronica-
mente integrada e preparada para a operar remetendo o CRLV ao
respectivo contribuinte.

São vários os argumentos que conduzem à aprovação do
projeto ventilado, sendo inadmissível que o Estado de Santa Catarina,
por meio do Poder Legislativo deixe de determinar tal conveniência,
facilidade e economia ao cidadão catarinense, que muitas vezes se vê
obrigado a enfrentar imensas filas e faltar ao seu trabalho para,
simplesmente, retirar o CRLV de seu veículo, ou se sujeitar a pagar
valores para os Despachantes realizar o trabalho de retirar o
documento do CRLV, por pura falta de opção condições para resgatar o
documento cujo porte é obrigatório.

Não se pode aduzir que a criação dessa simples facilidade
para o cidadão, que poderia ser instituída por meio de portaria ou ato
de administrativo interno do próprio Diretor do DETRAN de Santa
Catarina, seja uma intromissão ilegal, por meio de Lei Ordinária, na
organização e no funcionamento da administração pública estadual.
Pensar desse modo é admitir que somente o Chefe do Poder Executivo
pode Legislar, ignorando a atividade típica de qualquer parlamentar,
consagrada nas Constituições Federal e Estadual.

Por fim, ressaltamos que a aprovação desta está em total
consonância com o princípio da eficiência, previsto no artigo 37 da
Constituição Federal, e não acarreta qualquer despesa ao Estado de
Santa Catarina, pelo contrário.Além disso, a opção de remessa pelo correio, mediante

prévio pagamento dos custos interessa pelo interessado irá geral mais
facilidade ao próprio Departamento Estadual de Trânsito.

Essas, portanto, são as razões pelas quais apresento o
presente Projeto de Lei, contando com o apoio dos ilustres Pares desta
Casa Legislativa para a sua aprovação.Portanto, pelos motivos expostos, não se vislumbra vício de

inconstitucionalidade, formal ou material, a obstar o prosseguimento
desta matéria às comissões de mérito.

Deputado Ivan Naatz
*** X X X ***

Coordenadoria de Publicação - Sistema Informatizado d e Editoração


